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 Торжественное собрание, посвященное 20-летию 

Государственного Совета Удмуртской Республики 
 

26 марта 2015 года состоялось торжественное собрание, посвященное 20-летию 

Государственного Совета Удмуртии.  

В праздничном мероприятии приняли участие Глава республики Александр 

Соловьев, депутаты Госсовета всех пяти созывов, члены Федерального Собрания, 

депутаты Государственной Думы, члены Правительства, Почетные граждане республики, 

руководители законодательных органов субъектов Приволжского федерального округа.  

Участникам торжественного 

мероприятия был показан фильм 

«Государственный Совет: 20 лет на 

благо Удмуртии», специально 

подготовленный к юбилейной дате.  

Председатель Государственного 

Совета В.П. Невоструев считает, что  

главным итогом деятельности 

Государственного Совета является 

создание современной 

законодательной базы для решения 

задач социально-экономического 

развития Удмуртской Республики в 

самых разных сферах.  Это стало 

основой укрепления политической и социальной стабильности в республике, устойчивого 

развития экономики, укрепления межнациональных отношений. Парламентом  полностью 

используется  возможности правового регулирования, которыми обладает субъект 

Федерации.  

За два десятка лет 347 человек прошли школу законотворческой работы, принято 

более тысячи двухсот законов, из которых более 500 – базовые. Две трети из них 

действуют и сегодня.  

 Председатель Государственного 

Совета в выступлении подробно 

охарактеризовал особенности каждого 

из пяти созывов Государственного 

Совета, обозначил вклад в развитие 

парламентаризма, основные приятные 

законы.  Были названы также имена 

депутатов, внёсших заметный вклад в 

развитие парламентаризма в 

Удмуртской Республике. 

Глава парламента высказал слова 

благодарности  в адрес Главы 

Удмуртской Республики  

А.В.Соловьева, органов местного 

самоуправления, федеральных структур за вклад в работу парламента Удмуртии, 

внимание к депутатам.    

Тёплые слова были направлены депутатам Государственной Думы и членам Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, представляющие Удмуртию, 
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за большую продуктивную работу по продвижению интересов нашей республики на 

федеральном уровне. 

Глава Удмуртской Республики А.В. Соловьев выразил особые слова благодарности 

ветеранам парламентской работы, принявшим эстафету от депутатов Верховного Совета.  

- Вы многое сделали на благо Удмуртской Республики. Внесли достойный вклад в 

становление современного удмуртского парламента, создание и развитие законодательной 

базы региона. Искренне благодарю вас за помощь и поддержку в период моей работы в 

Государственном Совете. Вы многому меня научили, многое подсказали, - сказал 

руководитель республики.  

Он также поблагодарил коллег-депутатов, с которыми вместе работал. Александр 

Соловьев подчеркнул, что даже в самых сложных ситуациях несмотря на разницу в 

политических взглядах и позициях удавалось находить согласие. Опыт парламентской 

работы он назвал незаменимой школой.  

На торжественном собрании также выступили заместитель полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Приволжском федеральном округе – 

О.В. Мельниченко, члены Совета Федерации А.А. Чекалин и А.А. Волков (Председатель 

Государственного Совета первого и второго созывов, первый Президент Удмуртии). 

 Своих коллег поздравили 

Виктор Федорович Сазонов – 

Председатель Самарской Губернской 

Думы; Т. П. Ларионова – заместитель 

Председателя Государственного 

Совета Республики Татарстан; А. Н. 

Иванов – заместитель Председателя 

Государственного Собрания 

Республики Марий Эл; О. В. Мешков – 

заместитель Председателя 

Государственного Совета Чувашской 

Республики; С. Ф. Сорокин – 

заместитель Председателя 

Государственного Собрания 

Республики Мордовия; А. И. Еремкин – заместитель Председателя Законодательного 

Собрания Пензенской области. 

На торжественном собрании 21 человек получили награды.  

Медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» второй степени вручена Н.А. 

Судариковой, председателю постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртии по 

науке, образованию, культуре и молодёжной политике.  

Почетный знак Совета ФС РФ «За заслуги в развитии парламентаризма» вручен С.Э. 

Широбоковой, заместителю 

Председателя Государственного Совета 

Удмуртской Республики – 

председателю постоянной комиссии по 

бюджету, налогам и финансам, 

депутату Государственного Совета 

пяти созывов.  

Среди награжденных - депутаты, 

сотрудники аппарата Госсовета, 

представители министерства юстиции, 

прокуратуры.  
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  Второе заседание пятнадцатой сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики  

3 марта 2015 года состоялось второе заседание пятнадцатой сессии 

Государственного Совета Удмуртской Республики. Руководил работой сессии 

Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович 

Невоструев. 

Во втором  заседании пятнадцатой сессии Государственного Совета приняли 

участие: 

Соловьев А.В. – Глава Удмуртской Республики; 

Савельев В.А. –Председатель Правительства Удмуртской Республики; 

Мусин Д.А. - Главный федеральный инспектор по Удмуртской Республике аппарата 

полномочного представителя Президента РФ в Приволжском федеральном округе; 

Маркин А.Л. – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации; 

Мусалимов Н.Н. - депутат Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации; 

члены Правительства Удмуртской Республики; 

руководители федеральных и республиканских учреждений и организаций; 

руководители органов местного самоуправления Удмуртской Республики; 

представители общественных объединений; 

представители средств массовой информации. 

 

На втором заседании пятнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики рассмотрено 12 вопросов - приняты 5 законов Удмуртской Республики, 2 

проекта закона приняты в первом чтении,  5 постановлений Государственного Совета 

Удмуртской Республики.  

 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА, ПРОМЫШЛЕННОСТЬ, ИНВЕСТИЦИИ 

 
 Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 5 

Закона Удмуртской Республики «О наделении органов местного самоуправления 

отдельными государственными полномочиями Удмуртской Республики по 

организации предоставления гражданам субсидий на оплату жилого помещения и 

коммунальных услуг». 

 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО И МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
 

 Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в 

отдельные законы Удмуртской Республики в части уточнения описания границ 

муниципальных образований «Город Глазов» и «Глазовский район». 

Уполномоченным органом по вопросу осуществления отдельных государственных 

полномочий Удмуртской Республики по организации предоставления гражданам 

субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг определено Министерство 

энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и государственного регулирования 

тарифов Удмуртской Республики. 
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 Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в 

отдельные законы Удмуртской Республики в части изменения наименования 

должности высшего должностного лица Удмуртской Республики». 

 

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА, ОБЩЕСТВЕННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ, РЕГЛАМЕНТ И 

ОРГАНИЗАЦИЯ РАБОТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 

 

 Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О комиссии Государственного Совета Удмуртской 

Республики по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами 

Государственного Совета Удмуртской Республики». 

 

 Внесены изменения в приложение к Закону Удмуртской Республики «Об 

административных комиссиях в Удмуртской Республике» 

Внесены изменения в описание границ муниципальных образований «Город Глазов» 

и «Глазовский район». Уточнены организационно-правовая форма и наименование 

юридических лиц, указанных в описании границ муниципальных образований, в силу их 

реорганизации. 

В соответствии с Конституцией Удмуртской Республики в законах Удмуртской 

Республики меняется наименование должности высшего должностного лица 

Удмуртской Республики). 

Внесены изменения в  порядок формирования комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами 

Государственного Совета. Из состава комиссии исключены государственные 

гражданские служащие Аппарата Государственного Совета. Комиссия формируется 

из депутатов Государственного Совета, возглавляет комиссию Председатель 

Государственного Совета Удмуртской Республики. Предложения по кандидатурам в 

состав комиссии выдвигают депутатские фракции Государственного Совета 

Удмуртской Республики.  

В целях приведения в соответствие с Законом «О мерах по противодействию 

коррупционным проявлениям в Удмуртской Республике»,  закон дополняется 

положением, в соответствии с которым комиссия готовит доклад о результатах  

проверки, проведённой в отношении депутата, замещающего государственную 

должность Удмуртской Республики,  и  направляет его в Совет при Главе Удмуртской 

Республики по противодействию коррупции в 10-дневный срок со дня завершения 

проверки. 

Изменения носят редакционный характер - терминология закона приводится в 

соответствие с федеральным бюджетным законодательством. Из Бюджетного 

кодекса Российской Федерации исключены положения регламентирующие вопросы 

образования фондов компенсаций, в связи с этим, в Законе Удмуртской Республики слова 

«фонд компенсаций» предлагается заменить на слово «бюджет». 
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 Принято постановление «Об отчёте Молодёжного парламента при 

Государственном Совете Удмуртской Республики».  

 

 Внесены изменения в Регламент Государственного Совета Удмуртской 

Республики. Принято соответствующее постановление Государственного Совета. 

В Регламент Государственного Совета внесены изменения связанные со сменой 

наименования высшего должностного лица Удмуртской Республики.  

Кроме того, Регламент дополнен  новыми положениями: 

регулирующими порядок принятия Государственным Советом решения об 

освобождении от должности лиц, замещающих государственные должности в связи с 

утратой доверия и решение об отказе в освобождении от должности в связи с утратой 

доверия, в предусмотренных законом случаях; 

устанавливающими требование  о необходимости  проекты законов Удмуртской 

Республики вносить на рассмотрение Государственного Совета вместе с заключением об 

оценке регулирующего воздействия проекта закона Удмуртской Республики; 

предусматривающими порядок принятия Государственным Советом решения о 

необходимости корректировки стратегии социально-экономического развития 

Удмуртской Республики. 

 

 Принято постановление «О поддержке законодательных инициатив и 

обращений законодательных (представительных) органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации». 
Поддержаны 25 законодательных инициатив и 18 обращений органов 

законодательных (представительных) органов государственной власти субъектов 

Российской Федерации. 

 Принято постановление «О Плане первоочередных мероприятий по 

обеспечению устойчивого развития экономики и социальной стабильности в 2015 

году и на 2016-2017 годы в Удмуртской Республике». 

 

Правительству Удмуртской Республики рекомендовано ежеквартально на сессиях 

Государственного Совета Удмуртской Республики доводить до депутатов 

Государственного Совета информацию о реализации Плана первоочередных мероприятий 

по обеспечению устойчивого развития экономики и социальной стабильности в 2015 году 

и на 2016-2017 годы в Удмуртской Республике. 

 

 Правительственный час «О деятельности органов власти в Удмуртской 

Республике по оказанию помощи гражданам, вынужденно покинувшим территорию 

Украины». 
Перед депутатами выступил заместитель Председателя Правительства Удмуртской 

Республики А.Л. Кузнецов. Он подробно доложил о направлениях помощи вынужденным 

переселенцам. Это, прежде всего, обеспечение размещения и проживания граждан, 

прибывающих в Удмуртскую Республику.  Гражданам оказывается также медицинская и  

социальная помощь, предоставляется право на получение дошкольного, общего и 

профессионального образования. Органы власти республики также обеспечивают 

информационную открытость и поддержку по вопросам размещения и трудоустройства.  

В июле 2014 года был организован пункт временного размещения и социально-

бытовое обустройство вынужденных переселенцев на базе бюджетного 

профессионального образовательного учреждения Удмуртской Республики «Аграрный 

техникум»  д. Кварса из расчета 800 рублей на одного человека за один день пребывания.  

Было проведено оснащение необходимой для жизнеобеспечения мебелью и 

оборудованием (кровати с постельными принадлежностями, прикроватные тумбочки, 

столы, стулья,  шкафы, холодильные лари и стиральные машины).  Отремонтированы 
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душевые кабины, установлены раковины для умывания, организована работа прачечной и 

бани. Организовано 3-х разовое горячее питание (для детей 4-х разовое). 

В здании общежития были оборудованы 2 игровые комнаты для детей, открыта 

группа кратковременного пребывания, которую посещали дети от 1 года до 7 лет. С ними 

работали воспитатели-преподаватели техникума. Дети, достигшие школьного возраста, 

посещали Кварсинскую среднюю общеобразовательную школу.  

За период функционирования пункта временного размещения с 23 июля по 31 

декабря 2014 года суммарно в нем были размещены 248 человек. Наибольшее количество 

одновременно находящихся в ПВР граждан Украины составляло 152 человека при 

вместимости 166 человек. 

В целом на территории Удмуртской Республики по состоянию на декабрь 2014 года 

обучалось 284 вынужденных переселенцев из Украины: из них  84 человека посещали  

дошкольные образовательные учреждения, 160 человек - образовательные организации. 

Учащиеся обеспечены школьной формой. В профессиональные образовательные 

организации обратилось и зачислено 40 человек, в том числе в техникумы и колледжи 

Удмуртской Республики 22 человека, в высшие учебные заведения 18 человек.  

С января 2015 пункт временного размещения был переведен в г. Воткинск и 

организован в одном из свободных от учебы зданий Воткинского промышленного 

техникума. С целью создания условий для проживания в здании общежития Воткинского 

промышленного техникума были проведены мероприятия по косметическому ремонту, 

приобретению необходимого оборудования, обустройству столовой и другие. 

В настоящее время ПВР г. Воткинска готов для принятия 50 человек вынужденных 

переселенцев. 7 февраля 2015 года в ПВР г. Воткинска прибыло 25 граждан Украины и 

лиц без гражданства, постоянно проживающих на территории Украины, прибывших на 

территорию Российской Федерации в экстренном массовом порядке. 

Из числа граждан, прибывших на территорию Удмуртской Республики за 

медицинской помощью в медицинские организации республики зарегистрировано 4859  

обращений граждан, прибывших с территории Украины, в том числе 1034 обращения с   

детьми и 20 беременных женщин. Всего госпитализировано в медицинские организации 

республики  110 человек, из которых  55 детей, проведено 6 родов, родилось 6 детей. 

Иммунопрофилактика  проведена 675  гражданам, из них 153 детям.  

При проведении медицинских осмотров по состоянию выявлено у  40  граждан, 

прибывших с территории Украины, социально-значимые заболевания. Выявлено 22 

гражданина Украины, имеющих группу инвалидности. Все выявленные граждане 

осмотрены в поликлиниках по месту временного пребывания для дальнейшей тактики 

ведения и при наличии признаков стойкой утраты трудоспособности направления на 

МСЭ.  

В  Министерстве здравоохранения Удмуртской Республики работает горячая линия 

по вопросам оказания медицинской помощи  гражданам, прибывшим с территории 

Украины.  

Органы социальной защиты и организации  социального обслуживания  

осуществляют мониторинг социально-бытового устройства граждан Украины, 

проживающих на территории республики.  На сегодняшний день проведено обследование 

более 800 граждан Украины, из них 289 детей.  

Организован сбор, строгий учет и выдача гуманитарной помощи на базе центров 

социального обслуживания, а ранее также в пункте временного размещения.  

Благотворителями выступают граждане, юридические лица и индивидуальные 

предприниматели. Например, пункт временного размещения был оснащен мебелью и 

бытовой техникой.  

Содействие в сборе гуманитарной помощи оказало Главное Управление МЧС по 

Удмуртской Республике. Все нуждающиеся инвалиды обеспечены техническими 

средствами реабилитации в виде гуманитарной помощи на общую сумму боле 30,0 тысяч 
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рублей. Например, инвалидам были выданы трость, подгузники, кресло-коляска, костыли, 

ортопедический матрас, ортопедическая обувь. 

В 2014 году  за счет средств республиканской целевой программы  

демографического развития Удмуртской Республики 150 семьям граждан Украины, в 

которых дети обучаются в школе, оказана  натуральная помощь в виде одежды, обуви и 

канцелярских товаров на сумму до 4 000 рублей на каждого ребенка.  

В настоящее время остро стоит вопрос о предоставлении гражданам Украины, 

особенно лицам пенсионного возраста и женщинам, имеющим детей дошкольного 

возраста, материальной денежной помощи для оплаты съемного жилья,  приобретения 

предметов первой необходимости. Гражданам Украины в основном выдаются разрешение 

на временное проживание и свидетельство о предоставлении временного убежища, что не 

является основанием для предоставления  им мер социальной поддержки.  

 

  Заседание шестнадцатой сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики  

 
24 марта 2015 года состоялось заседание шестнадцатой сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики. Руководил работой сессии Председатель 

Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович Невоструев. 

В заседании шестнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской Республики 

приняли участие: 

Савельев В.А. – Председатель Правительства Удмуртской Республики; 

Мусин Д.А. - Главный федеральный инспектор по Удмуртской Республике аппарата 

полномочного представителя Президента РФ в Приволжском федеральном округе; 

Шудегов В.Е. – депутат Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации; 

члены Правительства Удмуртской Республики; руководители федеральных и 

республиканских учреждений и организаций; руководители органов местного 

самоуправления Удмуртской Республики; представители общественных объединений; 

представители средств массовой информации. 

 

На заседании шестнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики рассмотрен 21 вопрос – принято 12  законов Удмуртской Республики, 1 

проект закона принят в первом чтении,  8 постановлений Государственного Совета 

Удмуртской Республики.  

 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО И МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики и признании утратившими силу отдельных законов Удмуртской 

Республики по вопросу избрания глав муниципальных образований, образованных 

на территории Удмуртской Республики».  
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 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики 

«О выборах депутатов представительных органов поселений в Удмуртской 

Республике» и Закон Удмуртской Республики «О выборах депутатов 

представительных органов муниципальных районов и городских округов в 

Удмуртской Республике».   

В целях приведения в соответствие с Федеральным законом «Об основных 

гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской 

Федерации» внесены следующие изменения в отдельные положения законов Удмуртской 

Республики о выборах в органы местного самоуправления: 

 уточнён перечень документов, представляемых в соответствующую избирательную 

комиссию кандидатами и избирательными объединениями при выдвижении кандидатов 

(муниципального списка кандидатов); 

 уточнены полномочия и порядок деятельности контрольно-ревизионных служб при 

избирательных комиссиях;   

 предусмотрено, что на выборах депутатов представительного органа 

муниципального образования голосование против всех кандидатов (против всех списков 

кандидатов) не проводится, строка «Против всех кандидатов» («Против всех списков 

кандидатов») в избирательном бюллетене не помещается; 

 предусмотрен перечень сведений о поступлении средств на специальный 

избирательный счёт кандидата, специальный избирательный счёт избирательного 

объединения и расходовании этих средств, подлежащих размещению на сайте 

Центральной избирательной комиссии Удмуртской Республики; 

 установлен предельный срок (10 дней) для принятия решения об уточнении 

перечня избирательных участков и их границ,  срока официального опубликования такого 

решения;  

 установлены  дополнительные ограничения выдвижения кандидата в депутаты 

представительного органа муниципального образования (за непроведение правомочного 

заседания в течение 3-х месяцев подряд).   

Кроме того, в Закон Удмуртской Республики «О выборах депутатов 

представительных органов муниципальных районов и городских округов в Удмуртской 

Республике» внесены следующие изменения: 

7 марта 2015 года вступили в силу изменения в законодательство Российской 

Федерации об основных гарантиях избирательных прав и об общих принципах 

организации местного самоуправления, касающиеся порядка избрания главы 

муниципального образования. С учётом указанных изменений, в Закон «О местном 

самоуправлении в Удмуртской Республике» внесены поправки, в соответствии с 

которыми меняется статус глав муниципальных образований -  с лица, 

исполняющего полномочия председателя представительного органа муниципального 

образования, на лицо, возглавляющее местную администрацию и исполняющее 

полномочия главы местной администрации. При этом, избрание главы муниципального 

образования предусматривается осуществлять в порядке, установленном в настоящее 

время – представительным органом муниципального образования из своего состава.  

Для сельских поселений сохранена система организации органов местного 

самоуправления, при которой глава сельского поселения возглавляет как 

представительный орган муниципального образования, так и местную администрацию. 

Кроме того, внесёнными изменениями уточняются вопросы местного значения 

сельских поселений с учётом изменений федерального законодательства (в части 

закрепления вопроса местного значения по участию в проведении комплексных 

кадастровых работ и исключения из вопросов местного значения - выкуп участков в 

границах поселения для муниципальных нужд). 
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Внесение изменений обусловлено принятием Федерального закона от 21 июля 2014 

года № 271-ФЗ «О внесении изменений в статью 18 Федерального закона «О защите 

населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 

характера» и статью 20 Федерального закона «О бесплатной юридической помощи в 

Российской Федерации». В частности, уточняется перечень категорий граждан, имеющих 

право на получение бесплатной юридической помощи, а также перечень случаев, при 

которых осуществляется оказание бесплатной юридической помощи гражданам, 

пострадавшим от чрезвычайных ситуаций, необходимой для восстановления 

имущественных прав, неимущественных прав, нарушенных в результате чрезвычайных 

ситуаций, возмещения ущерба причиненного вследствие чрезвычайных ситуаций. 

 

 

 

Граждане, пострадавшие от чрезвычайных ситуаций природного и 

техногенного характера, теперь имеют право на получение бесплатной 

юридической помощи.  

 

Терминология, используемая в Законе «О мерах социальной поддержки работников 

государственных учреждений Удмуртской Республики» приведена в соответствие с 

Федеральными законами «Об основах охраны здоровья граждан в Российской 

Федерации», «Об основах социального обслуживания граждан в Российской Федерации» 

и др. 

 

 

 

Законодательство Удмуртской Республики в области пенсионного обеспечения 

государственных гражданских служащих приведено в соответствие с федеральным 

законодательством. Внесёнными изменениями уточнены условия предоставления права 

на пенсию за выслугу лет государственным гражданским служащим Удмуртской 

Республики, а также порядок представления сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера гражданами при поступлении на 

государственную гражданскую службу Удмуртской Республики. 

 

 

 

 

снижено количество территориальных групп в составе муниципального списка, 

необходимых для выдвижения и регистрации муниципального списка кандидатов, 

предусмотрев, что количество территориальных групп кандидатов не может быть менее 

половины от установленного числа одномандатных избирательных округов и не может 

его превышать; 

увеличен предельный размер избирательного фонда кандидатов в депутаты по 

одномандатным избирательным округам до 1 миллиона рублей; 

снижено количество подписей, необходимое для регистрации кандидата до 0,5 

процента от количества избирателей в соответствующем одномандатном избирательном 

округе; 

предусмотрен перечень избирательных объединений, которые освобождены от 

сбора подписей в поддержку выдвижения кандидатов (муниципального списка 

кандидатов). 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики 

«Об оказании бесплатной юридической помощи в Удмуртской Республике».  

 

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

мерах социальной поддержки работников государственных учреждений Удмуртской 

Республики».  

 Принят закон «О внесении изменений в статью 3 Закона Удмуртской 

Республики «О пенсионном обеспечении государственных гражданских служащих 

Удмуртской Республики» и статью 14 Закона Удмуртской Республики «О 

государственной гражданской службе Удмуртской Республики».  
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В приложение к Закону внесены изменения  юридико-технического характера. 

Данные изменения связаны с исключением из бюджетного законодательства термина 

«фонд компенсаций». Средства на реализацию государственных полномочий 

выделяются из бюджета Удмуртской Республики, без предварительного  обособления в 

специализированном фонде. 

 

 

 

 

Целью внесённых изменений является приведение законодательства Удмуртской 

Республики в соответствие с бюджетным законодательством Российской Федерации 

(слово «республиканские целевые программы» заменено на «государственные 

программы Удмуртской Республики»). 

 

 

 

 

Отдельные государственные полномочия по лицензионному контролю в 

отношении юридических лиц или индивидуальных предпринимателей, которые 

осуществляют  деятельность по управлению многоквартирными домами на основании 

лицензии, переданы органам местного самоуправления. 

 

 

 

 

Принятие закона обусловлено тем, что с 01 января 2015 года порядок создания 

специального учреждения для содержания иностранных граждан и лиц без гражданства, 

подлежащих депортации, регулируется федеральным законодательством. 

 

 

 

 

НАУКА, ОБРАЗОВАНИЕ, КУЛЬТУРА. МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «О внесении изменения в приложение к Закону Удмуртской 

Республики «Об обеспечении жилыми помещениями детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, а также лиц из числа детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей».  

 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА, ПРОМЫШЛЕННОСТЬ И ИНВЕСТИЦИИ 

 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики».  

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

наделении органов местного самоуправления отдельными государственными  

полномочиями Удмуртской Республики по государственному жилищному надзору и 

внесении изменения в статью 35 Закона Удмуртской Республики «Об установлении 

административной ответственности за отдельные виды правонарушений».  

 

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА, ОБЩЕСТВЕННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ, РЕГЛАМЕНТ И 

ОРГАНИЗАЦИЯ РАБОТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 

 

 Принят закон «О признании утратившим силу Закона Удмуртской Республики 

«О порядке создания специального учреждения для содержания иностранных 

граждан и лиц без гражданства, подлежащих депортации или административному 

выдворению за пределы Российской Федерации».  
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Законом предусматривается, что исполнительный орган государственной власти 

Удмуртской Республики, уполномоченный Правительством за счёт средств бюджета 

Удмуртской Республики осуществляет личное страхование народных дружинников на 

период их участия в проводимых органами внутренних дел (полицией) или иными 

правоохранительными органами мероприятиях по охране общественного порядка. 

 

 

 

 

Законодательство Удмуртской Республики в области защиты прав и интересов 

семей, принявших на патронатное воспитание детей-сирот  и детей, оставшихся без 

попечения родителей, приведено в соответствие с федеральным законодательством. 

 

 

 

 

Внесёнными изменениями предусматривается: 

 перераспределение между муниципальными образованиями Удмуртской 

Республики средств федерального бюджета на обеспечение жильём ветеранов Великой 

Отечественной войны и членов семей погибших (умерших) инвалидов и участников 

Великой Отечественной войны, а также ветеранов боевых действий, инвалидов и семей, 

имеющих детей-инвалидов; 

 перераспределение бюджетных ассигнований в сумме 400,0 тыс. рублей на 

реализацию мероприятий в области культуры. 

 

 

 

 

 Принят закон «О внесении изменения в статью 4 Закона Удмуртской 

Республики «Об участии граждан в охране общественного порядка в Удмуртской 

Республике».  

 Принят в первом чтении проект закона «О внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О статусе депутата Государственного Совета Удмуртской 

Республики» и статью 20 Закона Удмуртской Республики «Об установлении 

административной ответственности за отдельные виды правонарушений».  

Предлагается изложить в новой редакции определения «депутатская 

деятельность» и «депутатский запрос», а также предусмотреть формы осуществления 

депутатской деятельности и порядок направления депутатских запросов. Кроме того, 

предусматривается административная ответственность за невыполнение законных 

требований депутата Государственного Совета Удмуртской Республики. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ, ДЕМОГРАФИЧЕСКАЯ И СЕМЕЙНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «О патронатном воспитании в Удмуртской Республике».  

 

БЮДЖЕТ, ФИНАНСЫ, НАЛОГИ 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 

годов».  
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 Депутаты заслушали и приняли к сведению отчёт о результатах 

деятельности Правительства Удмуртской Республики в 2014 году. Перед парламентом 

выступил Глава Удмуртской 

Республики Александр Соловьев. В 

своём докладе он отметил  

положительные тенденции в области 

демографии, промышленности, 

сельском хозяйстве, жилищном 

строительстве. Говоря о достижениях 

в промышленном секторе Александр 

Соловьев поставил задачу  ускорить 

создание  в республике 

индустриальных и технологических 

парков, в том числе путём 

софинансирования республикой затрат 

на парковую инфраструктуру.  Доля 

промпарков в объёме промышленного производства должна составить к 2020 году более 

двадцати миллиардов рублей, заключил Глава республики.  

Важным пунктом работы Правительства в отчётном году Александр Соловьев 

отметил формирование плана мероприятий по содействию импортозамещению и 

инвестпроектов, направленных на увеличение экспорта и технологическое развитие. Всего 

в   план включено 103 инвестпроекта с объёмом инвестиций 260 миллиардов рублей. Их 

реализация позволит выйти к 2020 году на снижение импортозависимости в 

промышленности с уровня 70-90 до 50-60 процентов.    

Александр Соловьев отметил необходимость снижения налоговой нагрузки для 

малого и среднего бизнеса.  

Создание благоприятных условий для привлечения инвестиций Глава республики 

назвал одним из главных направлений в деятельности Правительства. По итогам 2014 года 

доля инвестиций в валовом региональном продукте составила 20,5 процента. Год назад 

было 17,5 процентов. Ориентир – довести к 2018 году долю инвестиций в валовом 

региональном продукте до уровня 25 процентов. 

Озвучены конкретные задачи в области строительства, жилищной политики и 

автодорожного хозяйства.  

Особое внимание в докладе уделено повышению уровня жизни населения 

республики. Говоря о мероприятиях в области социальной защиты населения, развития 

социальной инфраструктуры, развития здравоохранения Александр Соловьев отметил, что 

Правительство справилось в полном объёме с выполнением публичных обязательств 

перед населением. Выполнены обязательства по обеспечению жильём ветеранов войны. 

Глава республики коснулся и таких тем, как окружающая среда и экология, 

культура, общественная безопасность, выстраивание диалога между властью и 

обществом, антикоррупционная политика, совершенствование бюджетной системы и 

других. 

В конце доклада, наряду с информацией о работе Правительства, Александр 

Соловьев затронул  темы, связанные с нынешней ситуацией экономической 

нестабильности и  реализацией Плана первоочередных мероприятий по обеспечению 

устойчивого развития экономики и социальной стабильности республики до 2017 года. 

 

 Депутаты заслушали и приняли к сведению отчёт о работе 

Государственного контрольного комитета Удмуртской Республики за 2014 год.  
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С информацией выступил 

Председатель Государственного 

контрольного комитета Удмуртской 

Республики Борис Семёнович Сарнаев.  

Он сообщил, что в прошлом году 

контрольным комитетом проведено 

180 мероприятий, в том числе 44 

экспертно-аналитических, 104 

контрольно-проверочных и 32 

внешних проверки бюджетной 

отчётности. Из общего числа 

мероприятий 22 проведены по 

обращениям органов местного 

самоуправления и 21 дополнительно 

по поручениям Главы Удмуртской Республики и Государственного Совета. Контрольно-

проверочными мероприятиями охвачена деятельность 181 объекта.  

Общий объем проверенных средств составил 54,8 миллиарда рублей. По итогам 

контрольных мероприятий выявлено финансовых нарушений на общую сумму 4,14 

миллиарда рублей, среди которых нецелевое использование средств бюджетов и 

внебюджетных фондов составило 11,5 миллионов рублей. 

Глава Комитета обозначил наиболее характерные и носящие системный характер 

нарушения. В их числе нарушения бюджетного законодательства, несоблюдение 

методологии и стандартов ведения бухгалтерского учёта и составления отчётности, 

неэффективное использование государственного и муниципального имущества, 

необоснованное получение доходов, нецелевое использование бюджетных средств, 

нарушение законодательства о государственных закупках.  

Нарушения в части неэффективного использования бюджетных средств по 

сравнению с прошлым годом уменьшились в 2 раза – отметил глава Комитета. Данное 

обстоятельство явилось следствием принимаемых в республике  на протяжении 

нескольких лет  мер, направленных на  рациональное использование бюджетных средств 

и оптимизацию бюджетных расходов, а также осуществление финансового контроля. 

Приоритетными направлениями контрольной деятельности в отраслях национальной 

экономики в 2014 году являлись вопросы целевого и эффективного использования 

бюджетных средств, направленных в дорожную отрасль, в сферу жилищно-

коммунального хозяйства, в том числе, на капитальный ремонт  многоквартирных домов, 

а также на реализацию государственных полномочий по тарифному регулированию услуг 

в сфере теплоснабжения.  

Одним из основных и обязательных вопросов большинства проведённых Комитетом 

проверок стала эффективность использования государственного имущества.  

Важнейшим направлением деятельности Комитета является контроль расходования 

бюджетных средств на социальную сферу, Глава Комитета подчеркнул, что одной из 

основных причин нарушений и недостатков по расходованию бюджетных средств в 

указанной сфере  является ненадлежащая организация взаимодействия главных 

распорядителей бюджетных средств с подведомственными учреждениями. 

Проверки соблюдения бюджетного законодательства отдельными участниками 

бюджетного процесса показали, что в основном требования бюджетного законодательства 

при составлении бюджетов на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов и 

исполнении бюджетов за 2012-2013 годы  соблюдены.  

Говоря о контроле за устранением выявленных нарушений и недостатков, 

максимального исполнения представлений Коллегии Комитета, направленных в адрес 

проверенных организаций Борис Сарнаев отметил, что большинством проверенных 

органов государственной власти и организаций принимаются надлежащие меры 
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реагирования по устранению нарушений и недостатков, предупреждению их 

возникновения в дальнейшем. 

В конце своего выступления Борис Сарнаев озвучил приоритетные задачи на 2015 

год, сформулированные с учётом поручений Главы Удмуртской Республики                   

А.В. Соловьева, а также предложений Государственного Совета Удмуртской Республики. 

_________________ 

 

 Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики 

«О признании утратившим силу пункт 2 Постановления Государственного Совета 

Удмуртской Республики от 17 июня 2003 года № 39-III «О законе Удмуртской 

Республики «Об утверждении отчёта об исполнении бюджета Удмуртской 

Республики за 2002 год» в связи с его несоответствием Закону Удмуртской 

Республики от 22 мая 2008 года № 18-РЗ «О бюджетном процессе в Удмуртской 

Республике». 

 

 Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики 

«О закреплении депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики, 

избранных по республиканскому избирательному округу, за соответствующей 

территорией для предоставления дотации «На реализацию наказов избирателей и 

повышение уровня благосостояния населения».  

 

 Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики 

«Об избрании члена постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской 

Республики по государственному строительству и местному самоуправлению». 

Членом постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики по 

государственному строительству и местному самоуправлению избран Хохряков Анатолий 

Григорьевич. 

 

 Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики 

«О привлечении судьи, находящегося в отставке, к исполнению обязанностей 

мирового судьи Удмуртской Республики».  

К исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка Каракулинского 

района Удмуртской Республики  на срок до одного года привлечён Громов  Василий 

Михайлович - мировой судья, находящийся в отставке. 

 

 Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики 

«О поддержке законодательных инициатив и обращений законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации». 

Поддержаны 7 законодательных инициатив и 6 обращений органов законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов Российской Федерации. 

 

 В рамках «правительственного часа» депутаты заслушали и приняли к 

сведению доклад заместителя министра образования и науки Удмуртской Республики 

И.Н. Белозерова «О реализации федеральных государственных образовательных 

стандартов в образовательных организациях Удмуртской Республики». 

Федеральные государственные образовательные стандарты (далее – ФГОС), 

представляющие собой совокупность требований, обязательных для реализации, являются 

инструментом государственной политики. Целью  внедрения ФГОС является создание 

новой модели образования, отвечающей социально-экономическим потребностям 

современного общества, воспитание нового поколения граждан с определёнными, 

прогнозируемыми и достижимыми интеллектуальными и личностными качествами. 
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В целом в Удмуртской Республике в настоящее время 46 % обучающихся получают 

образование по новым ФГОС:  42 % - это учащиеся начальной школы, 4 % - обучающиеся 

пилотных организаций основного общего образования. 

Основными проблемами реализации образовательного и воспитательного процессов 

в соответствии с новыми стандартами остаются финансирование организации внеурочной 

деятельности, материально-техническая оснащенность общеобразовательных организаций 

и обеспечение учебниками. Самым острым «денежным» вопросом является проблема 

приобретения учебников.  

В разрезе муниципальных образований высокая обеспеченность учебниками по 

новым стандартам в школах Глазовского, Каракулинского, Кезского, Красногорского, 

Сюмсинского,  Шарканского районов, г. Глазова (98-100%).  Ниже показатели в школах  

Кизнерского,  Завьяловского,  Дебесского районов, г. Сарапула (82-89 %). 

В 2015 году обеспечение учебниками будет осуществляться за счёт средств 

субвенций. Размер средств, предусмотренных для приобретения учебников, составляет 64 

127,15 тыс. рублей. По оценкам издателей учебной литературы вследствие 

неблагоприятной экономической ситуации ожидается значительный – до 80 % – рост 

затрат на их изготовление. В связи с этим стоимость приобретения учебников в 

ближайшее время также существенно возрастёт.  

Для реализации ФГОС в профессиональных образовательных организациях 

Удмуртской Республики с 2011 года учреждениям среднего профессионального 

образования  разработаны основные профессиональные образовательные программы по 

43 профессиям и 64 специальностям среднего профессионального образования, т.е. по 107 

федеральным государственным образовательным стандартам.  

ФГОС дошкольного образования предусматривает в дошкольной образовательной 

организации развивающую предметно-пространственную среду, которая должна 

обеспечивать: реализацию различных образовательных программ, в случае организации 

инклюзивного образования - необходимые для него условия, учёт национально-

культурных, климатических условий, в которых осуществляется образовательная 

деятельность, учёт возрастных особенностей детей. В соответствии с новым стандартом - 

образование в детском саду рассматривается не как предварительный этап перед 

обучением в школе, а как самостоятельный период в жизни ребёнка, важная веха на пути 

непрерывного образования в жизни человека.   

Переход на ФГОС дошкольного образования будет осуществлён с 2016 года.  

Подытоживая своё выступление, замминистра отметил, что главным условием  

эффективности внедрения ФГОС в образовательных организациях Удмуртской 

Республики является не только материально-техническое обеспечение, главное – это 

педагог, который осознанно принял идею ФГОС,  методически подготовлен к их 

реализации, имеет возможность – материальную и временную - для саморазвития и 

творчества. 

 

 

 

 
 

Пятьдесят девятое заседание Президиума Государственного Совета Удмуртской 

Республики пятого созыва состоялось 12 марта текущего года. Вёл заседание 

Председатель Государственного Совета В.П. Невоструев. 
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Члены Президиума 

Государственного Совета обсудили 

реализацию на территории 

муниципального образования  

«Город Ижевск» Федерального 

закона от 22 ноября 1995 года № 171-

ФЗ «О государственном 

регулировании производства и 

оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей 

продукции и об ограничении 

потребления (распития) 

алкогольной продукции». 

 Заместитель Главы Администрации города Ижевска по экономическому и 

инвестиционному развитию города Д.В. Космин доложил членам Президиума об 

основных мероприятиях, проводимых в муниципальном образовании в рамках 

реализации федерального закона. 

В частности,  определены 16 зон рекреационного назначения в пределах границ 

которых не допускается потребление (распитие) спиртосодержащей и алкогольной 

продукции. Это городские парки, скверы, основные места отдыха горожан, объекты, 

представляющие интерес у гостей, в том числе здания, памятники культуры. Места 

обозначены знаками рекреационного назначения. 

При организации общегородских праздников определяются территории, на которых 

устанавливается запрет продажи алкогольной продукции. 

В 2014 году поступило 72 жалобы жителей города Ижевска, связанные с 

реализацией алкогольной продукции. Одной из причин таких обращений является 

продажа алкогольной продукции в нестационарных торговых объектах и предприятиях 

общественного питания с круглосуточным режимом работы. Негативно жители относятся 

к продаже алкогольной продукции в предприятиях общественного питания, 

расположенных на территории ОАО «Летний сад им. М. Горького», БУКУР 

«Государственный зоологический парк Удмуртии». 

В 2014 году административными комиссиями по  профилактике правонарушений 

проведено 38 рейдов по пресечению нарушений в области оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции. Однако, несмотря на то, что 

административными комиссиями регулярно проводятся рейды по выявлению фактов 

несанкционированной продажи алкоголя, реальной силы они практически не имеют. В 

администрации города это связывают с частым отсутствием в составе комиссии 

представителей Министерства внутренних дел, которые уполномочены осуществлять 

установление личности правонарушителя и осмотр помещений. С марта 2014 года 

сотрудники органов внутренних дел были исключены из состава административных 

комиссий в рамках исполнения федерального законодательства. Администрация города 

обращалась к органам государственной власти с просьбой выйти с законодательной 

инициативой по данным вопросам, но они до сих пор остаются нерешенными. 

В рамках долгосрочной целевой программы «Безопасный город на 2013-2015 годы» 

проводилась работа по профилактике алкогольной, наркотической и токсической 

зависимости среди несовершеннолетних. В организации здравоохранения с диагнозами, 

связанными с отравлением психоактивными веществами было доставлено 53 ребёнка. С 

целью выявления фактов незаконной продажи алкогольной продукции Администрацией 

города во взаимодействии с территориальными органами внутренних дел и прокуратурой 

проведено 502 рейдовых мероприятия, в ходе которых было посещено 222 объекта 

торговли. К предусмотренной законом ответственности за незаконную их реализацию 
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несовершеннолетним, по данным Управления МВД по г. Ижевску, возбуждены 

административные производства в отношении 133 лиц, раскрыто 9 преступлений. 

В целях пресечения нарушений федерального закона в части реализации 

алкогольной продукции в нестационарных торговых объектах проведена следующая 

работа. При поступлении постановлений об административных правонарушениях из 

судебных органов, органов внутренних дел, Управления Роспотребнадзора по 

Удмуртской Республике решается вопрос о прекращении договоров аренды земельных 

участков, предоставленных под размещение нестационарных торговых объектов в 

одностороннем порядке по истечении их срока действия. В 2014 году 41 договор аренды 

земельных участков прекращён, 14 нестационарных торговых объектов, собственники 

которых получили уведомления о расторжении договоров аренды земельных участков, 

снесены в добровольном порядке. После прекращения договора аренды, в случае если 

земельный участок не освобождён, принимаются меры для освобождения его в судебном 

порядке. В 2014 году подано 117 исковых заявлений в судебные органы, вынесено 102 

решения суда об освобождении земельных участков от нестационарных торговых 

объектов. С момента вступления в силу запрета продажи алкогольной продукции в 

нестационарных торговых объектах принудительно демонтировано 34 торговых объекта. 

Председатель постоянной комиссии Государственного Совета по 

агропромышленному комплексу, земельным отношениям, природопользованию и охране 

окружающей среды В.С. Варламов отметил недостаточно эффективную работу городских 

властей по исполнению антиалкогольного законодательства. В том числе, выразил 

удивление, что муниципалитет не использует своё право законодательной инициативы, а 

обращается в государственные органы власти.  

- Если вы считаете, что какой-то закон неправильно работает, у вас есть полное 

право выходить с законодательной инициативой, - подчеркнул Владимир Варламов, - Вы 

очень жалобную речь прочитали, что ничего не можете сделать: на первых этажах 

торгуют, рюмочные работают и так далее. А кто подписывал документы на организацию 

всего этого, определял применение площади, когда переводил используемое помещение  

из жилого в нежилое? Вы слишком заблуждаетесь, что вам кругом нужны подпорки, пора 

уже быть самостоятельными, вы уже люди взрослые.  

Председатель постоянной комиссии Государственного Совета, ссылаясь на 

озвученное решение городской Думы, порекомендовал в первую очередь определить 

границы зон, в пределах которых запрещено и разрешено торговать алкоголем. По его 

словам, город Ижевск – единственное муниципальное образование, в котором эта работа 

ещё не проведена.  

Председатель Государственного Совета также высказал представителям 

Администрации города Ижевска ряд критических замечаний. В.П. Невоструев особо 

отметил недостаточно эффективный контроль за несанкционированной торговлей 

алкоголем в уличных ларьках:  

- Этот вопрос мы в прошлом году неоднократно обсуждали на заседаниях фракции 

«Единая Россия». Мы нарушаем закон. С вашей стороны было предложение, что вы их 

закроете. Есть ларьки, которые торгуют цветами – к ним вопросов нет. А есть – которые 

до сих пор торгуют пивом, - сказал Владимир Невоструев.  

Членами Президиума были высказаны и другие предложения. Так, с целью гарантии 

участия сотрудников МВД в работе административных комиссий, было предложено 

обратиться в Правительство республики с рекомендацией активизировать работу по 

подписанию соглашения с Министерством внутренних дел России. Кроме того, депутаты 

рассмотрели возможность создания рабочей группы по контролю за исполнением 

антиалкогольного законодательства, а также порекомендовали представителям 

Администрации города подключить к проведению рейдов активистов проекта «Народный 

контроль».  
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Итоги реализации закона на территории города Ижевска планируется снова 

рассмотреть в четвертом квартале 2015 года. 

В постановлении Президиума Государственного Совета, принятом по итогам 

рассмотрения вопроса, даны рекомендации в адрес Администрации муниципального 

образования «Город Ижевск» активизировать работу по разработке и утверждению схем 

границ прилегающих территорий для каждой организации и объекта, указанных в 

Перечне организаций и объектов, расположенных на территории муниципального 

образования «Город Ижевск», в пределах границ прилегающих территорий которых не 

допускается розничная продажа алкогольной продукции.  Рекомендовано также 

активизировать работу по расторжению договоров аренды с юридическими лицами и 

индивидуальными предпринимателями, в отношении которых были выявлены повторные 

факты нарушений в сфере антиалкогольного законодательства, а также направлять 

исковые заявления в суд с целью принудительного освобождения земельных участков от 

незаконно установленных  торговых объектов. Принять меры по демонтажу 

нестационарных торговых объектов, судебные решения по которым вступили в законную 

силу. 

Вторым вопросом повестки заседания Президиума депутаты рассмотрели  

организацию онкологической помощи населению Удмуртской Республики, 

реализацию ведомственной целевой программы «Онкология» на 2013-2015 годы». 

Заместитель министра 

здравоохранения Удмуртской 

Республики Т.Ю. Демина, прежде всего 

отметила, что показатели заболеваемости 

и смертности от злокачественных 

новообразований имеют тенденцию к 

росту: общая заболеваемость за 

последние 5 лет выросла на 24 %, 

смертность  на 12%. Вместе с тем 

показатель смертности остается 

стабильно ниже уровня РФ на 13 % и 

ПФО на 10%. 

На раннее выявление 

онкологических заболеваний направлены 

профилактические, периодические и предварительные медицинские осмотры, 

диспансерное наблюдение больных с предраковыми заболеваниями, диспансеризация 

взрослого  населения. За 2013-2014 годы при проведении диспансеризации вновь 

выявлено  более 1 тысячи  случаев  злокачественных  новообразований.  Частота 

выявления злокачественных новооброазований по итогам диспансеризации в 2014 году 

увеличилась в 2 раза. Увеличилась  доля впервые выявленных  больных  с ранними  

стадиями заболевания  до 60% (рост с аналогичным периодом 2013 года на 5%).  

На совершенствование оказания онкологической службы, стабилизации  смертности 

от злокачественных новообразований, обеспечение современного уровня лечения и 

реабилитации онкологических больных, в соответствии со стандартами медицинской 

помощи   направлены мероприятия ведомственной целевой  программы  «Онкология на 

2013 - 2015 годы». Программой  предусмотрено  финансирование за эти годы в размере 

62,7 млн.рублей.  Фактическое выделение средств несколько отстает от плановых. В 2014 

году было фактически выделено 36 процентов от плановой суммы, данные средства 

позволили приобрести только лекарственные препараты для проведения физио-и 

гормонотерапии.  

Недостаток финансирования докладчик озвучила в качестве первой и основной 

проблемы при оказании помощи онкологическим больным. Также она отметила низкую 
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обеспеченность медицинским оборудованием, в том числе: маммографами, которые есть 

только в 14 районах, гастроскопическим оборудованием.  

Первый заместитель Председателя Государственного Совета – председатель 

постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и семейной политике С.П. 

Кривилева, выступая с содокладом, отметила, что средства, изначально заложенные в 

программе, на сегодняшний день являются недостаточными, в том числе, и в связи с 

изменением курса валюты:  

- То количество денег, которые заложены в бюджете 2015 года - это не те деньги, 

которые на сегодня должны покрывать необходимость этих пациентов. А пациент 

останется жить, если на ранних стадиях он будет получать адекватную химио-

гормонотерапию, - отметила Светлана Кривилева.  

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев обратился к 

представителям Правительства Удмуртской Республики с рекомендацией, несмотря на 

непростую финансовую ситуацию, произвести стопроцентное финансирование 

ведомственной программы «Онкология»:  

- Хотелось бы, чтобы по этой программе не было никаких секвестров, - подчеркнул 

Владимир Невоструев.  

По итогам обсуждения, члены Президиума приняли постановление, в котором 

рекомендовали Правительству Удмуртской Республики обеспечить финансирование 

мероприятий ведомственной целевой программы «Онкология» в полном объёме, а также 

при поступлении дополнительных доходов рассмотреть вопрос об увеличении бюджетных 

ассигнований на 2015 год Министерству здравоохранения Удмуртской Республики на 

лекарственное обеспечение онкологических больных для проведения химиотерапии.  

Кроме того, принято решение обратиться в Министерство здравоохранения 

Российской Федерации, чтобы включать в реестр лекарственных препаратов, 

приобретаемых для республиканского онкодиспансера, средства, рекомендованные 

пациентам специалистами федерального центра высокотехнологичной помощи.  

Следующим вопросом был рассмотрен ход реализации государственной 

программы Удмуртской Республики «Создание условий для устойчивого 

экономического развития Удмуртской Республики». 

Депутатская фракция «ЛДПР» в Государственном Совете Удмуртской Республики, 

инициатор рассмотрения вопроса в рамках Президиума Госсовета, полагает, что в части 

планируемых итоговых значений ряда ключевых целевых индикаторов не соответствует 

ожидаемым конечным результатам Программы, а анализ её мероприятий позволяет делать  

выводы о неэффективном расходовании бюджетных средств.  

Министр экономики Удмуртской Республики М.П. Зайцев в своем выступлении 

обозначил, что государственные программы – это новый инструмент программно-

целевого прогнозирования социально-экономического развития территории, увязки 

стратегического и бюджетного  аспектов.  

Сегодня в республике реализуется 29 государственных программ, второй 

бюджетный цикл реализуется про программному принципу. Понятно, что за такой 

короткий срок данная система не может быть идеальна. В связи с чем, подчеркнул 

докладчик, стоит задача в совершествовании методологических подходов. Кроме того при 

оценке эффективности деятельности исполнительных органов государственной власти 

Удмуртской Республики и их руководителей необходимо использовать показатели 

реализации государственных программ. Результаты реслизации государственных 

программ, их эффективность,  также должны стать основой при составлении проекта 

бюджета. 

Сама государственная программа Удмуртской Республики «Создание условий для 

устойчивого экономического развития Удмуртской Республики» реализуется по девяти 

направлениям: совершенствование системы государственного стратегического 

управления; разработка и реализация инвестиционной государственной политики; 
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разработка и реализация инновационной государственной политики; развитие малого и 

среднего предпринимательства в Удмуртской Республике; координация (обеспечение) 

деятельности органов местного самоуправления в части согласованности и 

сбалансированности системы стратегического планирования; развитие институтов 

гражданского общества и поддержки социально ориентированных некоммерческих 

организаций, благотворительной и добровольческой деятельности в Удмуртской 

Республике; развитие межрегиональной и внешнеэкономической деятельности 

Удмуртской Республики; организация определения поставщиков (подрядчиков, 

исполнителей) для государственных заказчиков и бюджетных учреждений Удмуртской 

Республики; создание условий для реализации государственной программы. 

Докладчик подробно остановится на ходе реализации государственной программы 

по каждому направлению. Он также рассказал об основных задачах Министерства 

экономики республики по совершенствованию государственного программирования и 

прогнозирования, в первую очередь обозначил формирование системы оценки 

эффективности деятельности руководителей органов государственной власти по 

реализации государственных программ, содействие формированию идентичной системы 

оценки и на муниципальном уровне. Сегодня уже ведётся разработка нормативной базы и 

конкретных показателей. 

Самое важное сегодня это реализация Плана мероприятий по устойчивому развитию 

Удмуртской Республики, план  - это не закрытий перечень мероприятий, в него могут 

вноситься изменения. Так предложения, поступившие от депутатов Государственного 

Совета, в большинстве своём учтены в Плане.  

Министр заверил членов Президиума Государственного Совета в том, что любые 

предложения со стороны депутатов Государственного СоветаЮ как в государственные 

программы Удмуртской Республики, так и в План мероприятий, будут рассмотрены и 

приняты во внимание. 

В постановлении, принятом Президиумом по результатам рассмотрения вопроса, 

даны рекомендации Правительству Удмуртской Республики рассмотреть вопрос о 

возможной корректировке государственной программы Удмуртской Республики 

«Создание условий для устойчивого экономического развития Удмуртской Республики» в 

целях оптимизации расходов средств бюджета Удмуртской Республики. 

 

На заседании Президиума депутаты также утвердили тему «правительственного 

часа» очередной сессии Государственного Совета – «О реализации Федеральных 

государственных образовательных стандартов в образовательных организациях 

Удмуртской Республики». Рассмотрены и другие вопросы. 

 

 

 
 

3 марта 2015 года состоялось очередное заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по национальной политике,  

общественной безопасности, Регламенту  и организации работы Государственного 

Совета, на котором депутаты рассмотрели поправку к проекту закона «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской Республики «О комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами 

Государственного Совета Удмуртской Республики». Проектом закона предусмотрено, что 

доклад о результатах проверки направляется в Совет при Главе по противодействию 
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коррупции. Вместе тем, в соответствии с Законом Удмуртской Республики «О мерах по 

противодействию коррупционным 

проявлениям в Удмуртской 

Республике», Совет по 

противодействию коррупции готовит 

заключение только в отношении лиц, 

замещающих государственные 

должности Удмуртской Республики. 

Предлагается уточнить, что доклад о 

результатах проверки направляется в 

Совет при Главе по противодействию 

коррупции, только  в отношении лиц, 

замещающих государственные 

должности Удмуртской Республики. 

Энвиль Касимов предложил 

одобрить поправку к проекту закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в 

Закон Удмуртской Республики «О комиссии Государственного Совета Удмуртской 

Республики по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами Государственного 

Совета Удмуртской Республики». 

 

5 марта 2015  года состоялось 

второе в текущем месяце заседание 

постоянной комиссии Государствен-

ного Совета Удмуртской 

Республики по национальной 

политике, общественной безо-

пасности, Регламенту и органи-

зации работы Государственного 

Совета. В начале заседания, Энвиль 

Касимов ознакомил присутствующих 

парламентариев  с внесением 

изменений в отдельные законы 

Удмуртской Республики. Проект 

закона в течение двух месяцев разрабатывала рабочая группа. Документом подробно 

регулируются вопросы, связанные с депутатской деятельностью и направлением 

депутатского запроса. Так, в новой редакции изложено определение депутатской 

деятельности, подробно указаны формы осуществления депутатской деятельности и 

установлен порядок направления депутатских запросов.  

Было особо отмечено, установление обязанности предоставлять депутату 

Государственного Совета ответ на депутатский запрос с приложением сведений, 

документов, либо их копий. Вместе с тем, такая информация может не предоставляться, 

если она опубликована в официальном средстве массовой информации или размещена на 

официальном сайте государственного органа Удмуртской Республики, органа местного 

самоуправления в сети «Интернет». За невыполнение должностными лицами законных 

требований депутата Государственного Совета предусмотрена административная 

ответственность в виде административного штрафа в размере двадцати тысяч рублей. 

Председатель комиссии предложил представленный проект закона редакционно 

доработать и принять его в двух чтениях на очередной сессии, назначить докладчиком по 

проекту закона  Дмитрия  Кулишова. 

С проектом закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в Закон 

Удмуртской Республики «Об участии граждан в охране общественного порядка в 
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Удмуртской Республике» депутатов также ознакомил председатель постоянной 

комиссии. В закон предлагается внести изменение, предусматривающее, что 

Правительство Удмуртской Республики осуществляет за счёт средств бюджета 

Удмуртской Республики личное страхование народных дружинников на период их 

участия в проводимых органами внутренних дел (полицией) или иными 

правоохранительными органами мероприятиях по охране общественного порядка. 

Финансирование предлагается осуществлять в пределах бюджетных ассигнований, 

предусмотренных на развитие общественных формирований правоохранительной 

направленности. Глава Удмуртской Республики принятие данного закона поддерживает, 

единственное его предложение -  чтобы страхование осуществлялось не Правительством 

Удмуртской Республики, а государственным органом, уполномоченным Правительством. 

В связи с этим, Энвиль Касимов предложил проект закона доработать с учётом 

заключения Главы Удмуртской Республики и принять его в двух чтениях на очередной 

сессии. 

Также парламентарии рассмотрели и одобрили проект закона Удмуртской 

Республики «О признании утратившим силу Закона Удмуртской Республики «О порядке 

создания специального учреждения для содержания иностранных граждан и лиц без 

гражданства, подлежащих депортации или административному выдворению за пределы 

Российской Федерации». Закон предлагается признать утратившим силу в связи с тем, что 

порядок создания специального учреждения с 1 января текущего года регулируется 

федеральным законодательством. 

О законодательной инициативе фракции «КПРФ» Государственного Совета 

Удмуртской Республики в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 

Федерации о внесении проекта федерального закона «О государственном регулировании 

деятельности по перевозке пассажиров и багажа легковым такси в Российской Федерации 

и внесения изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 

присутствующих проинформировал Энвиль Касимов. Он уточнил, что данный вопрос 

находится в компетенции комиссии по экономической политике. Законопроект очень 

объемный. Основная его цель  - создание такой организации деятельности легкового 

такси, в которой функции фрахтовщика, перевозчика, владельца различных 

технологических комплексов (инфраструктур приема, обработки, передачи заказов на 

перевозку, подготовки и контроля транспортных средств и управляющих ими физических 

лиц) будут сосредоточены у одного лица - оператора такси. Энвиль Касимов отметил, что 

данные предложения противоречат целям антимонопольного законодательства 

Российской Федерации, напрямую ведут к монополизации деятельности и ограничению 

конкуренции в сфере деятельности легкового такси, что противоречит Конституции 

Российской Федерации и Федеральному закону «О защите конкуренции». Постоянная 

комиссия по экономической политике, промышленности и инвестициям данный проект 

закона рекомендует отклонить. Председатель комиссии также предложил отклонить 

проект закона на очередной сессии. 

Также на заседании комиссии Энвиль Касимов проинформировал присутствующих о 

том, что перед сессиями парламента будет организовываться фотовыставка. В связи с 

этим, он попросил депутатов направлять свои фотографии о работе в округе в комиссию 

за 10 дней до сессии. Также он предложил направлять на регистрацию в Государственный 

Совет Удмуртской Республики заявления и обращения, поступающие в адрес депутатов. 

 

5 марта 2015 года состоялось очередное заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по экономической политике, 

промышленности и инвестициям под председательством Валерия Бузилова. 
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С проектом Закона Удмуртской 

Республики «О внесении изменения в 

статью 1 Закона Удмуртской 

Республики «О наделении органов 

местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями 

Удмуртской Республики по 

государственному жилищному 

надзору и внесении изменений в 

статью 35 Закона Удмуртской 

Республики «Об установлении 

административной ответственности за 

отдельные виды правонарушений» 

присутствующих ознакомил Александр Корюгин - начальник Государственной жилищной 

инспекции при Министерстве строительства, архитектуры и жилищной     политики  

Удмуртской Республики. Данное изменение предусматривает возможность передачи 

отдельных государственных полномочий по лицензионному контролю в отношении 

юридических лиц или индивидуальных предпринимателей, которые осуществляют  

деятельность по управлению многоквартирными домами на основании лицензии, органам 

местного самоуправления. Учитывая социальную значимость лицензионного контроля в 

сфере ЖКХ, целесообразность передачи части полномочий на уровень органов местного 

самоуправления является обоснованной как с экономической, так и с организационной 

точки зрения: на местах службы жилищного контроля будут быстрее реагировать на 

поступающие жалобы, смогут контролировать и оказывать влияние на  ситуацию в сфере 

ЖКХ, у них появится реальный инструмент воздействия на недобросовестных участников 

данного рынка. 

Затем, Валерий Бузилов ознакомил депутатов с проектом Закона Удмуртской 

Республики «О государственном регулировании деятельности по перевозке пассажиров и 

багажа легковым такси в Российской Федерации и внесения изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации». Также председатель  комиссии ознакомил 

присутствующих с поступившим от фракции «КПРФ» В Государственном Совете 

Удмуртской Республики письмом, с просьбой об отложении рассмотрения данного 

вопроса.  

Оживлённое обсуждение парламентариев вызвал законопроект, регламентирующий 

внесение изменений в закон «О налоге на имущество организаций в Удмуртской 

Республике». Проект закона предусматривает освобождение от уплаты налога 

организаций, наделенных статусом «гарантирующих» в области водоснабжения и 

водоотведения в части имущества, используемого непосредственно в процессе 

выполнения социальных обязательств. Помимо основного перечня услуг, статус 

«гарантирующие» накладывает на данные организации еще и обязанность обслуживания 

всех бесхозяйственных сетей, объем которых в республике достаточно велик, 

соответственно, долги муниципальных предприятий ежегодно возрастают. Кроме того, 

как сообщил директор муниципального предприятия «Ижводоканал», депутат Госсовета 

Олег Гуров, убыточные тарифы на водоснабжение не дают предприятию возможности 

заменить изношенное оборудование. Если законопроект будет принят, то сэкономленные 

финансовые средства предприятия смогут вложить в свою инвестиционную деятельность. 

За необходимость корректировки данного проекта закона выступил министр экономики 

Удмуртии Михаил Зайцев. По его мнению, предусмотренные для «гарантирующих» 

предприятий льготы, во-первых, не дадут ощутимого социально-экономического эффекта, 

а во-вторых, они должны предоставляться для реализации конкретных инвестиционных 

проектов. Члены постоянной комиссии отложили принятие решения по данному 
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законопроекту. Он будет повторно рассмотрен депутатами после ряда консультаций и 

рабочих встреч. 

 

11 марта состоялось второе в текущем месяце заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по экономической политике, 

промышленности и инвестициям под председательством Валерия Бузилова. 

Парламентарии рассмотрели и одобрили всего один законопроект «О внесении изменений 

в отдельные законы Удмуртской Республики». В 2013 году Бюджетный кодекс 

Российской Федерации был изменён в части государственного планирования расходов, 

было введено понятие государственных программ взамен ранее существовавших 

«республиканских целевых программ». Представленный проект закона  был разработан 

для уточнения отдельных положений законодательства Удмуртской Республики в целях 

системного и комплексного регулирования бюджетных отношений и его принятие не 

будет иметь самостоятельного влияния на социально-экономическую ситуацию в 

Удмуртской Республике. 

 

10 марта 2015 года состоялось 

заседание постоянной комиссии по 

государственному строительству и 

местному под руководством 

Натальи  Фёдоровны Кузнецовой.  

Первым вопросом повестки 

заседания комиссии о привлечении к 

исполнению обязанностей мирового 

судьи судебного участка 

Каракулинского района Удмуртской 

Республики  на срок до одного года 

предложена кандидатура Громова 

Василия Михайловича, мирового 

судьи находящегося в отставке. Депутаты приняли положительное решение. 

Члены постоянной комиссии поддержали избрание их коллеги депутата  Хохрякова 

Анатолия Григорьевича в состав постоянной комиссии по государственному 

строительству и местному самоуправлению. 

В Государственный Совет поступил проект закона «О внесении изменений в 

отдельные законы Удмуртской Республики и признании утратившими силу отдельных 

законов Удмуртской Республики по вопросу избрания глав муниципальных образований, 

образованных на территории Удмуртской Республики», инициированный  Главой 

Удмуртской Республики.  Законопроект направлен на реализацию полномочий субъектов 

Российской Федерации, предусмотренных федеральным законом, принятым в феврале 

2015 года, согласно которому регион вправе самостоятельно определять порядок избрания 

и статус главы муниципального образования. Проектом закона вносятся изменения в 

действующее законодательство в части изменения статуса глав муниципальных 

образований. Предлагается объединить полномочия главы и руководителя администрации 

муниципального образования. Их будет выполнять один человек, избранный из числа 

депутатов представительного органа.  

Согласно законопроекту, новый порядок избрания глав муниципальных образований 

будет применяться после истечения срока полномочий действующих глав, а положения, 

исключающие должность «Глава Администрации муниципального образования» - после 

истечения срока полномочий действующих руководителей Администраций. 

Члены постоянной комиссии большинством голосов решили поддержать 

законопроект, внесенный Главой республики, и рекомендовать Государственному Совету 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424294
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принять его в первом чтении на ближайшей сессии, дать возможность внести и сразу 

рассмотреть поправки, а затем в этот же день закон принять в окончательном чтении. 

На заседании постоянной комиссии был представлен ещё один законопроект, также 

регламентирующий порядок избрания руководителей муниципалитетов. Его автор – 

депутат Государственного Совета А.Э Осколков. 

Законопроект предлагает внесение изменений в порядок избрания и статус глав 

муниципальных образований.  Избрание глав городских округов предлагается проводить 

на муниципальных выборах. Не изменяется порядок и статус глав сельских поседений: 

избрание представительным органов, одновременное исполнение главой поселения 

обязанностей председателя данного органа и руководство местной администрацией. В 

отношении глав муниципальных районов предлагается их избрание представительным 

органов с проведением конкурса. 

Выслушав автора и обсудив инициативу, члены комиссии приняли решение 

рекомендовать  Государственному Совету законопроект отклонить.  

Автору законопроекта рекомендовано внести предложение о прямых выборах глав 

городов поправкой к проекту закона «О внесении изменений в отдельные законы 

Удмуртской Республики и признании утратившими силу отдельных законов Удмуртской 

Республики по вопросу избрания глав муниципальных образований, образованных на 

территории Удмуртской Республики», инициированный Главой Удмуртской Республики.  

Прежде всего, такая рекомендация связана с тем, что законопроект внесённый 

Главой Удмуртской Республики  приводит ряд моментов действующего республиканского 

закона о местном самоуправлении в соответствие с новым федеральным законом.  

Депутатами были рассмотрены поправки к проекту закона Удмуртской Республики 

«О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О выборах депутатов 

представительных органов поселений в Удмуртской Республике» и Закон Удмуртской 

Республики «О выборах депутатов представительных органов муниципальных районов и 

городских округов в Удмуртской Республике», принятом в первом чтении на сессии 

Государственного Совета в феврале текущего года. К второму чтению законопроекта 

поступило 13 поправок. Автор поправок - Глава Удмуртской Республики. Законопроект 

дополняется положениями об  установлении  предельных сроков принятия решения об 

уточнении перечня избирательных участков и их границ, срока официального 

опубликования такого решения. Кроме того, в связи с вступлением в силу 7 марта 2015 

года Федерального закона  от 03.02.2015  N 8-ФЗ "О внесении изменений в статьи 32 и 33 

Федерального закона "Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в 

референдуме граждан Российской Федерации" и Федеральный закон "Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации"  установлены  

дополнительные условия выдвижения кандидата в депутаты представительного органа 

муниципального образования.  

На заседании постоянной комиссии депутаты также обсудили проект закона 

Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

наделении органов местного самоуправления отдельными государственными  

полномочиями Удмуртской Республики по государственному жилищному надзору и 

внесении изменения в статью 35 Закона Удмуртской Республики «Об установлении 

административной ответственности за отдельные виды правонарушений».  

Депутаты поддержали законопроект, который предусматривает возможность 

передачи отдельных государственных полномочий по лицензионному контролю в 

отношении юридических лиц или индивидуальных предпринимателей, которые 

осуществляют  деятельность по управлению многоквартирными домами на основании 

лицензии, органам местного самоуправления. Учитывая социальную значимость 

лицензионного контроля в сфере ЖКХ, целесообразность передачи части полномочий на 

уровень органов местного самоуправления является обоснованной как с экономической, 

так и с организационной точки зрения: на местах службы жилищного контроля будут 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424310


 28 

быстрее реагировать на поступающие жалобы, смогут контролировать и оказывать 

влияние на  ситуацию в сфере ЖКХ, у них появится реальный инструмент воздействия на 

недобросовестных участников рынка ЖКХ. 

 

24 марта 2015 года перед 

началом 16 сессии Государственного 

Совета состоялось заседание 

постоянной комиссии по бюджету, 

налогам и финансам под 

руководством Софьи Эльфатовны 

Широбоковой.  

На рассмотрение  постоянной 

комиссии вынесен  проект закона 

Удмуртской Республики «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской 

Республики «О бюджете Удмуртской 

Республики на 2015 год и на 

плановый период 2016 и 2017 годов». Изменения вносятся в связи с перераспределением 

между муниципальными образованиями лимитов средств федерального бюджета на 

обеспечение жильём ветеранов Великой Отечественной войны и членов семей погибших 

(умерших) инвалидов и участников Великой Отечественной войны, а также ветеранов 

боевых действий, инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов. Перераспределение 

средств осуществляется в связи с необходимостью актуализации данных о количестве 

получателей меры социальной поддержки по обеспечению жильем за счет средств 

федерального по состоянию на 1 марта 2015 года. 

Члены постоянной комиссии приняли решение рекомендовать Государственному 

Совету принять законопроект. 

 

 

 

 
 

 

Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Парламентские уроки. 

Депутаты фракции «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» продолжают традиции 

проведения парламентских уроков и 

экскурсий для старшеклассников 

республики. 

На уроках Парламентаризма 

депутаты знакомят ребят с тем, как 

разрабатывались государственные 

символы Удмуртской Республики: 

флаг, герб и гимн. Рассказыват 

ребятам об основных направлениях 

социально-экономического и 

общественного развития региона. 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424294
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18 марта со старшекласниками республики  встретился А.В. Зверев. Урок открылся 

коллективным исполнением гимнов Российской Федерации и Удмуртской Республики 

совместно с концертным хором  «Удмуртия». Далее Алексей Владимирович зачитал 
приветствие  Председателя Государственного Совета Удмуртской Республики  - 

Владимира Петровича Невоструева и рассказал ребятам о деятельности Государственного 

Совета, его постоянных комиссий и депутатских фракций. В рамках проведения урока 

ребятам был показан фильм о становлении законодательной власти в республике и 

проведена экскурсия по геральдичекому залу. 

В этот же день со старшеклассниками провела урок Парламентаризма и Наталья 

Федоровна Кузнецова – Председатель постоянной комиссии Государственного Совета по 

государственному строительству и местному самоуправлению. 

В своём выступлении Наталья 

Федоровна рассказала ребятам о том, 

как осуществляется госу-дарственная 

власть в Удмуртской Республике, 

познакомила ребят с основными 

направлениями работы законодателей 

республики. 

В своих выступлениях не 

обходят без внимания депутаты и 

тему празднования 70-летия Победы в 

Великой Отечественной войне. Самые 

теплые отклики в сердцах ребят 

вызывает демонстрация фильма 

«Победа – одна на всех» с воспоминаниями о войне ветеранов - наших земляков.  

 
18 и 20 марта Государственный Совет посетили лучшие старшеклассники школ 

Северного избирательного округа №26 города Сарапула. 

С большим интересом ребята посетили историческую экспозицию становления 

республиканского парламентаризма и геральдический зал, в котором расположена 

символика муниципальных образований республики. Живой диалог и правильные ответы 

на вопросы были одобрены руководителем экскурсии Е.Г. Лекомцевой, которая отметила 

хорошую подготовку и высокий образовательный уровень учащихся. Затем ребята 

приняли участие в уроке Парламентаризма с А.В. Зверевым и посетили зал заседаний 

Совета фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Руководитель секретариата фракции        Е.А. 

Дербилова рассказала ребятам об основных направлениях деятельности фракции, её 

руководящих органах и конечно о 

деятельности руководителя фракции 

А.М. Прасолова и члена фракции А.М. 

Малюка, которые и организовали 

данную поездку для своих молодых 

избирателей.  

А в заключении, как правило – 

коллективное фотографирование и 

самые теплые отзывы в адрес 

Председателя Государственного 

Совета Удмуртской Республики В.П. 

Невоструева, депутатов фракции и 

Аппарата Государственного Совета за 

организацию парламентских уроков и 

экскурсий. 
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Собрание фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ».  

 

 23 марта, в преддверие шестнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики состоялось очередное Собрание фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Руководил 

работой Собрания А.М. Прасолов. 

В работе Собрания приняли 

участие: Глава Удмуртской 

Республики А.В. Соловьёв, 

Председатель Правительства 

Удмуртской Республики В.А. 

Савельев, Руководитель 

Администрации Главы и 

Правительства Удмуртской 

Республики  А.И. Гальцин, министр 

финансов Удмуртской Республики 

С.П. Евдокимов, министр 

строительства, архитектуры и 

жилищной политики Удмуртской 

Республики И.Г. Новиков, министр культуры и туризма Удмуртской Республики В.М. 

Соловьёв. 

Первым вопросом депутаты рассмотрели изменения, вносимые в закон  о бюджете 

республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов. Министр строительства 

и жилищной политики И.Г. Новиков пояснил причины, вызвавшие необходимость 

внесения изменений в действующий закон. В частности, речь идет об изменениях сумм 

бюджетных ассигнований муниципальным образованиям на решение жилищных вопросов 

участников и ветеранов Великой Отечественной войны. Списки нуждающихся ветеранов 

были актуализированы, и, по состоянию на 1 марта 2015 года, потребовалась 

корректировка выделения субвенций муниципалитетам.  

Так же с предложением поддержать изменения в бюджет обратился к депутатам 

фракции и министр культуры и туризма В.М. Соловьев. Увеличение ассигнований 

министерству, по его словам, необходимо для поддержки творческих союзов, которых на 

сегодняшний день в Удмуртии – 5. Увеличение может быть произведено за счет 

уменьшения бюджетных ассигнований, предусмотренных министерству культуры, печати 

и информации Удмуртской Республики. Соответствующие поправки внесены в 

оперативном порядке в Государственный Совет. Члены фракции поддержали оба 

предложения.  

Самая активная дискуссия развернулась в рамках рассмотрения вопроса о проекте 

закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики и признании утратившими силу отдельных законов Удмуртской Республики 

по вопросу избрания глав 

муниципальных образований, 

образованных на территории 

Удмуртской Республики». Внесён 

данный законопроект в 

Государственный Совет  Главой 

Удмуртской Республики А.В. 

Соловьёвым.   

Первой с докладом по данному 

вопросу выступила председатель 

постоянной комиссии по 

государственному строительству и 

местному самоуправлению Н.Ф. 
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Кузнецова, которая пояснила, что  проект закона направлен на реализацию полномочий 

субъектов Российской Федерации по определению порядка избрания и статуса главы 

муниципального образования и предполагает объединение полномочии главы и 

руководителя администрации муниципального образования. Их будет выполнять один 

человек, избранный из числа депутатов представительного органа.  

Наталья Федоровна отметила, что законопроект, внесенный Главой республики, был 

поддержан членами постоянной комиссии и рекомендован к принятию его в первом 

чтении на ближайшей сессии, а затем в этот же день к принятию в окончательном чтении.  

Далее в своём выступлении, Наталья Фёдоровна познакомила депутатов ещё с одним 

законопроектом, автором которого является депутат фракции А.Э. Осколков. Суть его 

законопроекта, заключается в том, что выбирать глав городов необходимо всенародным 

голосованием.  Н.Ф Кузнецова сообщила депутатам, что данный проект закона несёт в 

себе множество несоответствий и нуждается в детальной доработке. Кроме того, решение 

о методе выбора глав, по её словам, было принято депутатами Госсовета на сессии в 

ноябре 2014 года.  

В рамках рассмотрения данного вопроса выступили и сами авторы законодательных 

инициатив А.В. Соловьёв и А.Э Осколков.  

В  своём выступлении А.В. Соловьёв подчеркнул, что первое обсуждение данного 

решения было организовано при участии представителей непарламентских партий. Далее 

законопроект был предложен на рассмотрение широкого круга общественности, в том 

числе и Политсовета УРО Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

Своё мнение по данному вопросу высказал и депутат фракции В.В. Балакин, 

прошедший в своё время процедуру всенародного голосования на выборах мера г. 

Ижевска. 

По итогам обсуждения данного вопроса фракционеры приняли решение 

консолидировано поддержать законопроект, внесённый  Главой республики. 

Много вопросов от депутатов 

поступило и в адрес Э.В. Касимова, 

который представил на рассмотрение 

депутатов проект постановления 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики «О закреплении депутатов 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики, избранных по 

республиканскому избирательному 

округу, за соответствующей 

территорией для предоставления 

дотации «На реализацию наказов 

избирателей и повышение уровня 

благосостояния населения». Поддержать проект Постановления депутаты согласились 

лишь после проведения дополнительных согласований.  

 

 Далее депутаты рассмотрели вопрос «Отчёт о деятельности Региональной 

Общественной приёмной Председателя Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д.А. Медведева в 

Удмуртской Республике за 2014 год. Значение реализации партийного проекта «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» – консультирует» для жителей Удмуртской Республики». С большим 

интересом заслушали депутаты      С.П. Кривилёву -  Руководителя Региональной 

Общественной приёмной Председателя Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д.А. Медведева в 

Удмуртской Республике.  

Она рассказала о роли и значении деятельности Приёмной в работе с гражданами, 

как в повседневной жизни, так и во время проведения избирательных кампаний. Светлана 
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Петровна отметила, что по сравнению с 2013 годом, количество обращений увеличилось 

практически на 44 процента. 

В целом в 2014 году в Региональную приемную обратилось 3217 граждан. Из них на 

личный прием – 974 человека, 80 – письменно. 2163 человека обратились на прямую 

телефонную линию в рамках реализации проекта «ЕДИНАЯ РОССИЯ» – консультирует». 

По итогам работы 28 процентов рассмотренных обращений получили положительное 

решение. Наибольшее количество обращений занимают вопросы, связанные с 

обеспечением жильем, проблемы жилищно-коммунального хозяйства, здравоохранения, 

образования. 

Кроме того, как рассказала С.П. 

Кривилева, Региональной 

общественной приемной проводятся 

выездные и тематические приемы 

граждан. По итогам 2014 года они 

состоялись в 10 общественных 

приемных. В тематических приёмах, 

помимо депутатов, принимают 

участие и члены Правительства 

Удмуртской Республики, профильные 

специалисты.  

В заключение своего 

выступления Руководитель приёмной 

поблагодарила за активную работу с населением республики, а так же за большой процент 

положительно решённых вопросов Главу Удмуртии       А.В. Соловьёва, Председателя 

Госсовета республики В.П. Невоструева, депутатов ГД ФС РФ, членов ФС РФ, а так же 

наиболее активных депутатов фракции. 

По итогам рассмотрения данного вопроса депутаты единогласно приняли решение: 

проводить прием граждан в Региональной общественной приемной Председателя Партии  

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»  Д.А. Медведева в Удмуртской Республике не менее трех раз в 

год, всем депутатам фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Государственном Совете 

Удмуртской Республики, проживающим в г. Ижевске. Так же депутаты решили 

активизировать работу на территории своих избирательных округов по реализации акции 

«Уважение», с посещением на дому ветеранов Великой Отечественной войны  и 

тружеников тыла.  

Далее депутаты фракции обсудили свои позиции по другим вопросам повестки дня 

предстоящей шестнадцатой сессии Госсовета. 

 

Акция «УВАЖЕНИЕ». 

В канун 70-летия Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг., депутаты 

фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» поддержали инициативу Секретаря Удмуртского 

регионального отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» А.В. Соловьёва о проведении на 

территории своих избирательных округов акции «УВАЖЕНИЕ» с посещением на дому 

ветеранов Великой Отечественной войны, тружеников тыла и несовершеннолетних 

узников концлагерей с данью уважения и благодарности. 

Реализация акции «Уважение» помогает укрепить и сохранить историческую 

преемственность поколений, воспитывать бережное отношение к историческому 

наследию России. Увековечить память воинов и жертв среди гражданского населения, 

поколения восстановившего страну после Победы. Получить уникальные свидетельства 

участников и очевидцев героических и трагических событий, для более полного 

представления их значения и масштаба. 
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При посещении ветеранов депутаты так же выясняют проблемные вопросы и  

оказывают содействие в их решении, а так же вручают памятную юбилейную медаль в 

честь 70-летия Великой Победы и памятный подарок. 

 

18 марта Н.А. Сударикова целый день 

посвятила работе в округе. Среди многочисленных 

встреч и приёма граждан проведены и встречи с 

ветеранами. Особенно теплые воспоминания 

остались от визита к участнице трудового фронта, 

Ветерану труда, жительнице Сюмсинского района 

Зинаиде Ивановне Лазаревой.  В составе 

делегации: Главы муниципального образования 

"Сюмсинское", члена политсовета Местного 

отделения Сюмсинского района Партии Анатолия 

Чагина, руководителя исполкома Местного 

отделения Сюмсинского района Партии Эльвиры 

Овечкиной  Наталья Алексеевна вручила памятную 

юбилейную медаль в честь 70-летия Победы в 

Великой Отечественной войне  и памятный 

подарок. 

Активное участие в организации и 

проведении акции «Уважение» приняла и депутат фракции Мерзлякова Г.В.. Совместно с 

Главой Администрации Индустриального района Л.Е. Зайцевой вручали медали и 

памятные подарки ветеранам Великой Отечественной войны. Ветеранов вручались 

медаль, подарок, памятный адрес и 

цветы. Приятно, что ветераны с 

радостью встречали гостей и готовы 

были общаться с ними. Интересной 

историей из своей жизни поделился с 

гостями Александров Исай 

Александрович: «Мы форсировали 

Сиваш, были большие потери, трое 

суток велась артподготовка, не было 

видно неба, там меня и ранило. В 

октябре 1944г. мы освободили Крым, 

Украину. Я сам из Башкирии. В октябре 

1945г. я пришел домой». Еще 

Александров И.А. сообщил, что они уже 

55 лет живу вместе с женой. 

 

Большую  работу в рамках 

проведения акции «УВАЖЕНИЕ» 

проводит и  депутат фракции А. А. 

Ессен. В один из своих выездов в 

округ Александр Александрович  

навестил ветерана войны Г. У. 

Потанина – жителя с. Сюмси. 

Григорий Устинович в сентябре 

прошлого года отметил 90-летие. А 

его военная история началась в 1942 

году – в августе призвали на фронт, 

ему тогда не было и 18 лет. Окончил 
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курсы пулеметчиков, воевал на Ленинградском фронте. После двух тяжелых ранений в 

1943 году получил инвалидность и был демобилизован. Сейчас Григорий Устинович 

живет вместе с дочерью О. Г. Брагиной.  

 

 

Депутатская фракция «Коммунистическая партия 

Российской Федерации» 

10 марта под председательством Владимира Чепкасова состоялось расширенное 

заседание депутатской фракции КПРФ Государственного Совета. В заседании приняли 

участие Николай Сапожников, депутат Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации, представители республиканских министерств.Основным 

докладчиком выступил министр экономики Удмуртской Республики Михаил Зайцев, 

который проинформировал депутатов о социально-экономической ситуации в 

Удмуртской Республике и о плане первоочередных мероприятий по обеспечению 

устойчивого развития экономики и социальной стабильности в 2015 году и на 2016-2017 

годы в Удмуртской Республике. 12 февраля в соответствии с Распоряжением 

Правительства Российской Федерации Главой 

Удмуртской Республики Александром 

Соловьевым был утвержден республиканский 

план первоочередных мероприятий по 

обеспечению устойчивого развития экономики и 

социальной стабильности. В частности, в плане 

первостепенной задачей определено выполнение 

всех социальных обязательств перед 

населением. Также в план включены меры по 

поддержке реального сектора экономики, по 

импортозамещению, по предотвращению 

сокращения производства и освобождения 

рабочих мест, по поддержке малого и среднего предпринимательства.  

Особо Михаил Зайцев остановился на мероприятиях по мониторингу и контролю 

ситуации в социальной сфере, результаты которого ежемесячно будут направляться в 

соответствующие федеральные структуры.  

Депутаты фракции КПРФ приняли активное участие в обсуждении антикризисного 

плана. Были затронуты вопросы формирования доходной части республиканского 

бюджета, субсидирования сельского хозяйства, развития государственно-частного 

партнерства и другие. 

В результате депутаты решили провести в марте текущего года научно-

практическую конференцию с привлечением ведущих экономистов республики с целью 

выработки предложений фракции в план антикризисных мероприятий.  

 

12 марта состоялась пресс-конференция 

руководителя депутатской фракции «КПРФ» 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики Владимира Чепкасова.  

В начале встречи с журналистами он 

обозначил позицию фракции КПРФ в отношении 

плана первоочередных мероприятий по 

обеспечению устойчивого развития экономики и 

социальной стабильности в 2015 году и на 2016-

2017 годы в Удмуртской Республике. Владимир 

Чепкасов отметил, что несомненно 
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положительным моментом является готовность Правительства республики к открытому 

диалогу по данному вопросу. 

Второй темой, затронутой на пресс-конференции, стало обсуждение отказа от так 

называемой «двуглавой» системы исполнительных органов местного самоуправления. По 

словам Владимира Чепкасова, фракция «КПРФ» поддерживает предложение Главы 

Удмуртии Александра Соловьева об объединении должностей Главы муниципального 

образования и Главы Администрации. Однако депутаты-коммунисты выступают против 

избрания Главы города и района из состава депутатского корпуса, а предлагают 

всенародные выборы.  

Владимир Чепкасов также рассказал журналистам о том, что фракция «КПРФ» вновь 

будет предлагать к рассмотрению законопроект о «детях войны». По его словам, это очень 

актуальный вопрос в преддверии 70-летия Победы в Великой Отечественной войне. По 

оценкам лидера фракции, для реализации закона потребуется около 200 миллионов 

рублей. Несмотря на напряженный бюджет, изыскать дополнительные финансовые 

средства возможно, считает Владимир Чепкасов.  

Кроме того, руководитель депутатской фракции «КПРФ» дал развернутые ответы на 

вопросы журналистов.  

 

21 марта в Доме Дружбы народов под 

председательством руководителя депутатской 

фракции «КПРФ» Владимира Чепкасова состоялось 

заседание ассоциации депутатов Удмуртской 

Республики, избранных при поддержке 

коммунистической партии России. В заседании 

приняли участие депутат Государственной Думы 

Российской Федерации, член ЦК КПРФ Николай 

Сапожников, члены фракции «КПРФ» в 

Государственном Совете, представительных органах 

муниципальных образований Удмуртской Республики, 

приглашенные эксперты.  

Открывая заседание, Владимир Чепкасов отметил, что собрание депутатов «КПРФ» 

всех уровней призвано стать площадкой для обсуждения вопросов, связанных с 

деятельностью депутатских фракций от муниципалитетов до уровня федерации, обмена 

опытом, формами организации работы на местах.  

О целях и задачах заседания рассказал первый секретарь депутатского объединения 

«КПРФ» Владимир Бодров. Особое внимание в выступлении было уделено партийной 

дисциплине и проблеме отсутствия единого информационного поля, в том числе – 

координационного органа, ответственного за информационную политику.  

Также Владимир Бодров подчеркнул, что одним из основных вопросов, подлежащих 

обсуждению на заседании, является вопрос об антикризисных мерах.  

Подробно об антикризисном плане «КПРФ» участников заседания 

проинформировал депутат Государственной Думы Российской Федерации, член ЦК 

«КПРФ» Николай Сапожников. Он также сообщил участникам заседания о законопроекте, 

устанавливающем прогрессивную шкалу подоходного налога, который коммунисты в 

очередной раз планируют внести в Госдуму России. Согласно проекту закона, россияне, 

которые зарабатывают меньше 20 тысяч рублей, должны освобождаться от налога, а 

получающие свыше 400 тысяч рублей должны отчислять 35 процентов. Это позволило бы 

уменьшить секвестр бюджета.  

Также на заседании был проанализирован антикризисный план Правительства 

Удмуртии. Участники заседания согласились, что данный план необходимо 

конкретизировать, в том числе с учетом мнения представителей предприятий малого и 

среднего бизнеса. По словам Владимира Чепкасова, в антикризисном региональном плане 



 36 

«КПРФ» предполагается предусмотреть меры по поддержке и развитию реального сектора 

экономики, промышленных предприятий, предприятий малого и среднего бизнеса.  

В продолжение заседания депутаты обсудили вопросы развития региональных 

финансово – кредитных институтов в условиях кризиса, возможные пути выхода из 

сложной ситуации, поделились опытом работы на муниципальном уровне.  

 

 

Депутатская фракция «ЛДПР» 
 

В течение марта фракция «ЛДПР», в соответствии с постановлением 

Государственного Совета  2015 года №506-V, работала над предложениями в План 

первоочередных мероприятий по обеспечению устойчивого развития экономики и 

социальной стабильности в 2015 году и на 2016 – 2017 годы в Удмуртской Республике. В 

рамках этой работы, в частности, проведён анализ реализации и качественных 

характеристик отдельных государственных программ Удмуртской Республики. 

Соответствующие предложения фракцией сформулированы и будут направлены в 

республиканские органы исполнительной власти в апреле 2015 года. 

 

 

 
 

На 15-й сессии Государственного Совета 

была заслушана информация об итогах работы 

Молодёжного парламента в 2014 году, 

представленная председателем Романом 

Соловьёвым.  

По информации Романа Соловьева, за год 

работы было проведено 5 сессий, 12 заседаний 

Президиума и более 80 заседаний комитетов. 

Налажено активное взаимодействие с 

муниципальными молодежными парламентами по 

вопросам организационной, методической и 

консультационной поддержки.  

Приоритетным направлением деятельности Молодёжного парламента второго 

созыва при Государственном Совете Удмуртской Республики его председатель обозначил 

создание механизма, который обеспечивает «обратную связь» с представителями 

молодёжи. Так, в 2014 году были организованы встречи с депутатами Государственного 

Совета для молодежи городов и районов. Вошло в практику проведение выездных 

заседаний, впервые реализован проект «День молодёжного парламента в муниципальных 

образованиях». Первое такое мероприятие прошло в Игринском районе.  

За год работы Молодёжному парламенту удалось организовать более 20 различных 

дискуссионных площадок на территории республики. 

Роман Соловьев отметил, что Молодежному парламенту удалось построить 

конструктивный диалог между его членами, членами молодёжных парламентов городов и 

районов и всей молодёжью республики. По итогам года Молодежный парламент 

Удмуртии занял 9-е место среди 73 региональных Молодежных парламентов России.  

Работу наших молодых парламентариев высоко оценил и Глава республики 

Александр Соловьев. Он поблагодарил их за активность и подчеркнул, что руководство 

региона всегда поддерживало и будет поддерживать молодежь.  
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Председатель Государственного Совета также отметил активность членов 

Молодежного парламента. Он сообщил, что предложения молодых парламентариев 

учитывались при разработке законопроектов. 

 

10 марта в Госсовете Удмуртии представители 4 молодежных парламентов 

муниципальных образований республики представили презентации своей деятельности. 

Мероприятие стало финальным этапом республиканского конкурса «Лучший 

муниципальный молодежный парламент». В 

работе конкурсной комиссии приняли участие 

первый заместитель Председателя 

Государственного Совета, председатель 

постоянной комиссии по здравоохранению, 

демографической и семейной политике Светлана 

Кривилева, председатель постоянной комиссии по 

науке, образованию, культуре и молодежной 

политике Наталья Сударикова.  

Напомним, что старт конкурсу среди 

молодёжных парламентов городов и районов 

республики был дан осенью прошлого года. Из 25 заявок для участия в финальном этапе 

было отобрано 4. Это молодежные парламенты муниципальных образований 

Завьяловского, Юкаменского, Вавожского районов и города Воткинска. Все участники 

очного этапа рассказали о результатах своей деятельности, как на законодательном, так и 

на организационном уровне, представили реализуемые программы и мероприятия, 

проинформировали о достигнутых результатах работы в своих муниципальных 

образованиях. Приоритетной, по словам участников, стала деятельность по пропаганде 

здорового образа жизни, защите окружающей среды, благоустройству территории, 

развитию физической культуры, спорта, организации досуга молодежи. Были отмечены 

законодательные инициативы молодых парламентариев: по улучшению жилищных 

условий для молодых семей, утилизации бытовых отходов. Министр по физической 

культуре, спорту и молодёжной политике Удмуртской Республики Игорь Краснов, 

подчеркнул, что, несмотря на важность организации массовых и досуговых мероприятий 

для молодежи, эта деятельность не должна становиться для членов молодежного 

парламента основной. По его словам, молодежный парламент в первую очередь призван 

работать с законодательством, вносить законодательные инициативы, чтобы в 

действующих и принимаемых законах учитывались интересы и мнение молодых граждан 

республики. Он призвал молодых парламентариев уделять законотворческой 

деятельности максимальное внимание.  

В завершении финального этапа конкурса Светлана Кривилева поблагодарила 

представителей молодежных парламентов за активное участие в жизни республики, за 

неравнодушие и инициативность. Вице-

спикер Госсовета подчеркнула, что 

деятельность второго созыва 

Молодёжного парламента является 

примером ответственного отношения к 

делу и работы на перспективу развития 

молодежного парламентаризма в 

Удмуртии.  

 

19 марта на седьмой сессии 

Молодежного парламента второго 

созыва при Государственном Совете 

Удмуртской Республики были 
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объявлены победители и призеры Республиканского конкурса «Лучший 

муниципальный молодежный парламент Удмуртской Республики».  
По результатам конкурса, в котором приняли участие 25 молодежных парламентов 

городов и районов республики, лучшим признан молодежный парламент муниципального 

образования «Юкаменский район». Призерами также стали молодежные парламенты г. 

Воткинска, Вавожского и Завьяловского районов.  

От имени руководителя республиканского парламента Владимира Невоструева 

победителей и призеров поздравила Наталья Кузнецова, председатель постоянной 

комиссии Госсовета по государственному строительству и местному самоуправлению. 

Наталья Кузнецова вручила призерам Благодарности Председателя Государственного 

Совета.  

 

 
 

2 марта Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир 

Невоструев с рабочим визитом посетил завод строительных материалов ОАО «Альтаир». 

Были обсуждены вопросы развития предприятия и строительной отрасли республики. Во 

встрече с руководством завода также приняли участие председатель постоянной комиссии 

по экономической политике, промышленности и инвестициям Валерий Бузилов и 

заместитель министра строительства, архитектуры и жилищной политики Дмитрий 

Варачев.  

Генеральный директор ОАО "Альтаир", 

депутат Государственного Совета Александр 

Конышев, показал производственные площади 

и рассказал об итогах работы предприятия в 

2014 году и перспективах на текущий год. Он 

обозначил и ряд проблем.  

Завод специализируется на выпуске 

керамического кирпича. По словам Александра 

Конышева, в связи меняющейся экономической 

ситуацией продажи в этом году снизились на 

30-40 процентов. Но при этом объемы производства предприятие не уменьшило. 

Снижение продаж кирпича руководитель завода связывает с уменьшением объёмов 

строительства в республике, и надеется, что это явление временное. По мнению 

Александра Конышева, для оживления строительной отрасли необходимо создание 

благоприятных условий, прежде всего, для малоэтажного строительства и снижение 

процентных ставок по ипотечным кредитам.  

Председатель Государственного Совета отметил, что необходима господдержка для 

предприятий.  

 

4 марта в поселке Игра прошло торжественное собрание, посвящённое подведению 

итогов работы в животноводстве Удмуртии. В мероприятии приняли участие Глава 

республики Александр Соловьев и Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев.  

Передовики производства получили награды и благодарности Главы Удмуртии. 

Среди муниципальных районов республики за достижение высоких производственных 

показателей по итогам работы в животноводстве Удмуртской Республики в 2014 году 

победителями признаны муниципальное образование «Вавожский район» (глава Татьяна 

Иноземцева), муниципальное образование «Игринский район» (глава Валерий Прохоров), 

муниципальное образование «Увинский район» (глава Владимир Головин).  
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Также наград удостоены добившиеся наивысших показателей коллективы 

сельхозпредприятий, молочно-товарных ферм, операторы машинного доения, рабочие по 

уходу за животными и другие специалисты.  

         

5 марта прошла пресс-конференция Первого 

заместителя Председателя Государственного 

Совета, руководителя постоянной комиссии по 

здравоохранению, демографической и семейной 

политике Светланы Кривилевой. Она рассказала 

журналистам о законотворческом плане 

Государственного Совета, о новых законопроектах 

и инициативах постоянной комиссии, о подготовке 

к предстоящей юбилейной дате законодательного 

органа, подвела итоги работы Молодежного 

парламента.  

Также вице-спикер Госсовета напомнила журналистам о конкурсе "Голоса отваги", 

инициатором проведения которого стал Молодежный парламент. Принять участие в нем 

смогут школьники и студенты. Результаты конкурса, посвященного 70-летию Победы 

подведут ближе к юбилейной дате. Самые лучшие работы будут транслироваться на 

телеканале "Моя Удмуртия".  

Говоря о работе возглавляемой постоянной комиссии, Светлана Кривилева отметила 

предложение по выпуску электронных карт малоимущим для покупки товаров со скидкой.  

Условия реализации этого проекта сейчас прорабатываются на уровне 

Правительства.  

Также первый заместитель Председателя Государственного Совета рассказала о 

подготовке к 20-летию республиканского парламента. Юбилейные торжества состоятся 26 

марта в Государственном национальном театре Удмуртии. На праздник будут 

приглашены депутаты всех пяти созывов Госсовета республики. Кроме того, приглашения 

отправлены Председателю Госдумы России Сергею Нарышкину, руководителю Совета 

Федерации Валентине Матвиенко и полномочному представителю Президента РФ в ПФО 

Михаилу Бабичу.  

 

5 марта в Государственном Совете 

постоянной комиссией по экономической 

политике, промышленности и инвестициям 

был организован круглый стол, 

посвященный реализации принятого в 

2013 году закона «Об организации 

проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных 

домах в Удмуртской Республике».  
Об этапах подготовки к реализации 

закона депутатов проинформировал первый заместитель министра энергетики, жилищно-

коммунального хозяйства и государственного регулирования тарифов Удмуртской 

Республики Сергей Сивцов. О готовности к приему платежей сообщил директор фонда 

Андрей Смирнов. Он рассказал, что определена минимальная сумма взноса, которая 

составляет 7 руб. 30 коп. за 1 кв. метр (здания с лифтом) и 6 руб. 70 коп. за 1 кв. метр 

(здания без лифта). В январе текущего года жители многоквартирных домов Удмуртии 

получили тестовые платёжки. Эта мера, по словам руководителя фонда, связана с 

необходимостью уточнения персональных данных плательщиков. Первые платежи на 

капитальный ремонт жильцы внесут уже в марте 2015 года.  
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О необходимости возобновления деятельности рабочей группы говорил и 

председатель общественной организации потребителей услуг ЖКХ «Объединение 

Советов домов Удмуртской Республики» Марат Исмагилов. Кроме того, он высказал 

предложение включать представителей общественности в комиссии по приемке 

выполненных в рамках капитального ремонта работ и подчеркнул, что от того, какого 

качества будут первые произведенные работы, впоследствии зависит доверие граждан к 

закону в целом. Все предложения участников будут обработаны, и включены в 

резолюцию круглого стола. Встречи по вопросам реализации закона «Об организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах в 

Удмуртской Республике» продолжатся в рабочем режиме.  

         

13 марта Председатель Госсовета 

Удмуртии Владимир Невоструев посетил с 

рабочей поездкой Красногорский и 

Юкаменский районы. Он провел ряд встреч и 

прием граждан.  

Председатель Государственного Совета 

поздравил коллектив Красногорской районной 

газеты «Победа» с 80-летием издания. Сразу 

после встречи в редакции районной газеты 

Председатель Госсовета отправился в село 

Васильевское. В администрации муниципального 

образования он провел рабочее совещание с главами сельских поселений и 

руководителями сельхозпредприятий. Одной из главных тем разговора стала подготовка к 

70-летию Победы в Великой Отечественной войне. Обсудили вопросы благоустройства 

памятников и социальной поддержки ветеранов. Владимир Невоструев отметил, что 

необходимо приложить максимум усилий, для того чтобы юбилейную дату отметить 

достойно.  

В рамках своей рабочей поездки Председатель Государственного Совета также 

посетил молочно-товарную ферму ООО «Родина» в деревне Камки Юкаменского района,  

а также строящийся храм в селе Юкаменское.  

 

13 марта рабочая группа проекта партии      

«Единая Россия» «Народный контроль» провела 

мониторинг цен в небольшом магазине формата «у 

дома» по улице Ленина, 42 и на городском рынке, 

расположенном на трамвайном кольце в районе 

Буммаш. Несмотря на то, что в обеих торговых 

точках цены на продукты питания не превышали 

среднестатистические, а на некоторые продукты 

были ниже цен в крупных сетевых магазинах, 

активисты проекта выявили немало нарушений.  

 

18 марта состоялась презентация книги 

«Государственный Совет Удмуртской 

Республики. 20 лет. 1995-2015 годы». 
Журналистам её представил спикер 

республиканского парламента Владимир 

Невоструев.  

По словам спикера республиканского 

парламента, Государственный Совет стал новым 

этапом развития парламентаризма в Удмуртии. Его 
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деятельность началась в непростую для страны и республики эпоху, когда нужно было 

менять все законодательство.  

В книге упомянуты депутаты всех пяти созывов – 347 человек, а также депутаты 

Государственной Думы и члены Совета Федерации. Помимо подробной информации о 

работе каждого созыва Госсовета, представлены разделы, посвященные работе 

Государственного контрольного комитета, Уполномоченного по правам человека, 

Молодежного парламента. Впервые в книгу, посвященную высшему законодательному 

органу власти Удмуртии, включена информация о государственных символах республики 

и государственных символах всех городов и районов. Кроме того, в преддверии 70-летия 

Победы в Великой Отечественной войне в книгу вошла глава о депутатах-фронтовиках.  

        

18 марта члены рабочей группы под 

руководством председателя постоянной комиссии 

Государственного Совета по экономической 

политике, промышленности и инвестициям 

Валерия Бузилова обсудили план мероприятий 

по обеспечению устойчивого развития 

экономики и социальной стабильности в 2015 

году и на 2016-2017 годы. Напомним, что на 

заседании пятнадцатой сессии депутаты 

республиканского парламента приняли 

Постановление, согласно которому данный план 

необходимо вынести на рассмотрение членов постоянных комиссий и фракций Госсовета. 

По словам Валерия Бузилова, рассмотрение плана на рабочих совещаниях должно внести 

ясность в предлагаемый процесс реализации антикризисных мер, показать конкретную 

работу каждого из ведомств, а также активизировать их деятельность по выполнению 

республиканского плана.  

О целях и задачах плана, основных мероприятиях и внесенных изменениях рассказал 

министр экономики Удмуртской Республики Михаил Зайцев. По вопросам развития 

промышленной отрасли перед участниками заседания выступил министр 

промышленности и торговли Удмуртской Республики Олег Радионов. О реализации 

антикризисного плана министерством транспорта и дорожного хозяйства республики 

предоставил руководитель ведомства Виктор Вахромеев. В процессе обсуждения члены 

рабочей группы коснулись вопросов ремонта и строительства дорог, в том числе, 

обсудили возможность снижения себестоимости покрытия, соотношения цены и качества 

дорожного полотна.  

В завершение встречи было предложено рассматривать реализацию отраслевых 

направлений плана непосредственно на базе профильных министерств и ведомств.  

 

18 марта Государственный Совет посетили 

более 170 человек - учащиеся школ города 

Ижевска и Сарапула и ветераны. В зале заседаний 

гости Госсовета вместе с республиканским хором 

«Удмуртия» исполнили гимны Российской 

Федерации и Удмуртской Республики. Перед 

школьниками и ветеранами выступил депутат 

Государственного Совета Алексей Зверев.  

В продолжение экскурсии участникам был 

продемонстрирован фильм об истории развития 

парламентаризма в Удмуртии.  

Активное участие в организации экскурсии приняла председатель постоянной 

комиссии Государственного Совета по государственному строительству и местному 
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самоуправлению Наталья Кузнецова вручила представителям школы № 67 города 

Ижевска актуальное издание Конституции Удмуртии, а также поблагодарила всех 

участников экскурсии за активность и любознательность.  

        

18 марта в Государственном Совете 

Удмуртской Республики состоялось 

торжественное мероприятие, посвященное 

Дню работников бытового обслуживания 

населения и жилищно-коммунального 

хозяйства. Наиболее отличившихся 

специалистов отрасли поздравил спикер 

республиканского парламента Владимир 

Невоструев. Он отметил, что с каждым годом 

увеличивается объем производства в данной 

сфере, представленной в Удмуртии на 

достойном уровне. Владимир Невоструев подчеркнул, что Государственный Совет 

принимает нужные законы для развития всех отраслей экономики, в том числе – малого 

бизнеса, субъектами которого являются 90% предприятий, оказывающих бытовые услуги. 

Знаковым Председатель Госсовета назвал объединение двух министерств в одно – 

Министерство промышленности и торговли Удмуртской Республики.  

Также Владимир Невоструев вручил Почетные грамоты Государственного Совета 

Удмуртской Республики лучшим работникам сферы бытового обслуживания.  

 

Специализированный жилой фонд военного 

городка в Камбарке будет передан 

муниципальному образованию. В министерстве 

обороны России подписан соответствующий 

приказ. Об этом 19 марта на встрече с 

Председателем Госсовета Удмуртии 

Владимиром Невоструевым сообщил первый 

заместитель председателя Комитета Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации по обороне и безопасности Александр 

Чекалин. Он также рассказал, что в ближайшее 

время ожидается передача муниципальному образованию детского сада № 7. Подобная 

работа ведется и по объектам военного городка в Малопургинском районе. Александр 

Чекалин также сообщил, что обратился в министерство обороны России с просьбой 

передать в Ярский район Удмуртии два понтонных моста для размещения на реке Чепца.  

Кроме того, сенатор рассказал о подготовке к проведению в Совете Федерации Дня 

Удмуртской Республики. Мероприятие пройдет в октябре 2015 года. Александр Чекалин 

отметил, что в ближайшее время на федеральном телеканале «ВМЕСТЕ-РФ» планируется 

показ фильма, посвященного 20-летию Государственного Совета Удмуртии.  

 

20 марта в городе Новокуйбышевске 

Самарской области состоялось XLII заседание 

Ассоциации законодательных (представи-

тельных) органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации 

Приволжского федерального округа. В нем 

принял участие Председатель Государственного 

Совета Удмуртской Республики Владимир 

Невоструев.  
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На заседании Ассоциации рассмотрели вопросы, связанные с реализацией в 

регионах Приволжского федерального округа мер социальной поддержки ветеранов 

Великой Отечественной войны.  

Также на заседании рассмотрен опыт взаимодействия Самарской Губернской Думы 

с органами местного самоуправления муниципальных образований. Об этом рассказал 

председатель Думы Виктор Сазонов.  

По итогам совещания Председатель Госсовета Удмуртии Владимир Невоструев в 

интервью журналистам отметил, что система общественного контроля, созданная в 

Самарской области, заслуживает большого внимания. Колл-центры, подобные 

Новокуйбышевскому, можно создать и в городах Удмуртии.  

 

23 марта на аппаратном совещании при 

Председателе Государственного Совета Владимире 

Невоструеве были проанализированы итоги работы 

Управления Федеральной службы судебных приставов 

по Удмуртской Республике. Перед членами Президиума 

выступил руководитель Управления - главный судебный 

пристав Удмуртской Республики Ильнур Махмутов. Он 

рассказал о наиболее актуальных направлениях работы.  

В процессе выступления Ильнур Махмудов 

обратился к парламентариям с просьбой обратить 

внимание на обязательства исполнения бюджета и 

бюджетополучателей, основанных на судебных решениях. Остаются неисполненными 

свыше 900 судебных производств на сумму более 920 млн рублей. Большая часть из них – 

обязательства неимущественного характера: переселения из ветхого жилья, проблемы 

детей-сирот и т.д.  

Было предложено перед формированием бюджета анализировать информацию по 

конкретным отраслям, предоставленную Управлением судебных приставов. Отдельное 

внимание следует обратить на задолженности ряда организаций в отдельных отраслях 

экономики, в частности сельского хозяйства, чтобы в дальнейшем учитывать наличие 

решений суда при предоставлении мер господдержки. 

По просьбе Председателя Госсовета информация о задолженности по бюджетным 

обязательствам будет направляться для рассмотрения депутатами парламента 

ежеквартально.  

 

23 марта в Государственном Совете 

состоялось заседание политического клуба на 

тему: «Проблемы и перспективы социальной 

защиты в Удмуртской Республике». Его 

организаторами выступили исполком партии 

«Единая Россия» и постоянная комиссия 

республиканского парламента по социальной 

политике во главе с Ольгой Казанцевой.  

Участники политклуба заслушали 

информацию республиканского Министерства 

социальной, семейной и демографической политики о реализации партийных проектов 

«Единая страна – Доступная среда», «Старшее поколение», «России важен каждый 

ребенок». Также с докладами о том, как реализуется Республиканская программа 

«Доступная среда на 2011-2015 годы» в городе Ижевске выступили представители 

городской администрации. Руководители республиканских общественных организаций 

инвалидов были единодушны во мнении, что в последние годы в городе сделано многое 

для более комфортной жизни людей с ограниченными возможностями здоровья.  
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Участники политклуба обсудили и такую важную тему, как трудоустройство 

инвалидов, познакомились с опытом работы с гражданами пожилого возраста и 

инвалидами на территории Якшур-Бодьинского района.  

По итогам работы была сформирована резолюция, которая будет направлена на 

рассмотрение на Всероссийский форум социальных работников.  

 

25 марта состоялось рабочее совещание по 
разработке проекта закона «О внесении 

изменений в закон Удмуртской Республики 

«Об установлении административной 

ответственности за отдельные виды 

правонарушений», организованное постоянной 

комиссией Госсовета по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и 

организации работы Государственного Совета. 

Руководил заседанием Энвиль Касимов. Также в 

работе приняли участие Владимир Чепкасов, руководитель депутатской фракции КПРФ, 

представители республиканских министерств, Администрации города Ижевска, 

следственного управления Следственного комитета РФ по Удмуртской Республике и 

другие.  

В ходе совещания рассмотрены вопросы о закреплении в законодательстве 

Удмуртской Республики  полномочия органов внутренних дел на составление протоколов 

об административных правонарушениях, предусмотренного КоАП РФ, об установлении 

административной ответственности родителей, чьи дети обнаружены в неположенное 

время на улице или в общественных местах, об ужесточении ответственности за 

безбилетный проезд в общественном транспорте.  

 

27 марта в Государственном Совете 

состоялся круглый стол, темой которого стало 

обсуждение Концепции развития науки и 

научно-технической деятельности в Удмуртии. 

В заседании приняли участие представители 

министерств и ведомств республики, высших 

учебных заведений, научного сообщества, 

общественных объединений. Модератором 

круглого стола выступила руководитель 

постоянной комиссии республиканского 

парламента по науке, культуре и молодежной 

политике Наталья Сударикова. Во вступительном слове она отметила, что 

Государственный Совет – это хорошая стартовая площадка для обсуждения данного 

вопроса и важным результатом работы круглого стола станет воплощение основных идей, 

отраженных в Концепции, в конкретной государственной Программе.  

Директор Удмуртского института истории языка и литературы Алексей Загребин 

назвал Концепцию одним из важнейших факторов гуманитарного развития региона. Он 

обратил внимание участников совещания на проблемы раскоординированности 

организации поддержки научного сообщества и выразил уверенность, что Концепция 

поможет структурировать и конкретизировать данную работу в республике. Особое 

внимание в выступлении Алексей Загребин уделил развитию гуманитарных наук, 

отметив, что сохранение культуры удмуртского народа невозможно без своевременной 

подпитки научной отрасли.  

Об основных положениях Концепции рассказал начальник управления Центра 

стратегических инициатив и развития Ижевского государственного технического 
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университета имени М.Т. Калашникова Михаил Плетнев. Главной целью разработки и 

дальнейшего принятия данного документа он обозначил повышение 

конкурентоспособности Удмуртской Республики на российском и международном рынках 

за счет использования результатов научной деятельности, внедрения инноваций. При этом 

к задачам региональной власти относится максимальная поддержка федеральных 

проектов поддержки научного сообщества, планируемых к реализации в Удмуртии, а 

также развитие государственно-частного партнерства в сфере финансирования 

высокотехнологичных производств.  

Кроме того, в прениях участники заседания обсудили проблемы формирования 

инновационной инфраструктуры, возможные пути активизации научно-технической 

деятельности, участие в научном процессе общественных организаций и кадровые 

вопросы отрасли. 

В завершение заседания представители научного сообщества выразили 

благодарность органам государственной власти республики за интерес, проявленный к 

проблемам развития науки. Наталья Сударикова подчеркнула важность скорейшего 

решения вопросов поддержки отрасли, порекомендовав участникам круглого стола 

принять самое активное участие в подготовке Концепции и в кратчайшие сроки направить 

свои предложения в адрес министерства образования и науки Удмуртской Республики, 

чтобы предусмотреть финансирование в республиканском бюджете.  

 

30 марта Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев принял 

участие в заседании Антитеррористической комиссии, которую провел Глава 

Удмуртии Александр Соловьев.  

Члены комиссии рассмотрели вопрос о реализации Стратегии противодействия 

экстремизму в Российской Федерации до 2025 года, утверждённой Президентом страны в 

ноябре минувшего года, и определили сроки принятия документов, связанных с 

исполнением этого документа на территории Удмуртской Республики.  

С учётом приближающихся майских праздников Александр Соловьев обратил 

внимание членов комиссии и приглашённых на необходимость обеспечения 

антитеррористической защищённости мест массового пребывания людей.  

 

30 марта на аппаратном совещании при 

Председателе Государственного Совета 

Владимире Невоструеве был рассмотрен вопрос 

об использовании средств дорожного фонда 

Удмуртской Республики и состоянии объектов 

дорожного строительства.  

Министр транспорта и дорожного хозяйства 

республики Виктор Вахромеев отметил 

увеличение в Удмуртии объёмов ремонта и 

строительства дорожных объектов, а также рост 

объёмов финансирования отрасли.  

В целом в Удмуртии в 2014 году из средств дорожного фонда отремонтировано 247 

километров дорог. Значимым событием в дорожной отрасли Виктор Вахромеев назвал 

масштабное строительство моста через реки Кама и Буй. Этот объект обеспечит развитие 

города Камбарки и связь не только Удмуртии, но и многих регионов России с восточной 

частью страны.  

Члены Президиума Госсовета выразили обеспокоенность состоянием дорожного 

полотна и эффективностью расходования бюджетных средств. Депутаты обратили 

внимание министра на необходимость жесткого финансового контроля, а также 

проведения регулярных проверок объектов дорожного строительства.  
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31 марта прошло заседание Совета непарламентских партий при Председателе 

Госсовета Владимире Невоструеве. Среди рассмотренных вопросов - наиболее значимые 

законы, принятые депутатами на недавних 

сессиях.  

Об итогах работы республиканского 

парламента в минувшем году участников 

заседания проинформировал председатель 

постоянной комиссии по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и 

организации работы Государственного Совета 

Энвиль Касимов. Он рассказал о наиболее 

значимых событиях республиканского и 

федерального масштаба, а также об основных 

законах, принятых в 2014 году в рамках работы каждой из постоянных комиссий и 

фракций.  

Информацию о плане законотворческой работы представила заместитель 

Председателя Государственного Совета, председатель постоянной комиссии по бюджету, 

налогам и финансам Софья Широбокова. Председатель постоянной комиссии напомнила 

собравшимся, что представители непарламентских партий один раз в год имеют право 

участвовать в открытых заседаниях Государственного Совета. Для этого до 1 апреля 

необходимо направить свои предложения в адрес спикера республиканского парламента.  

Кроме того, члены Совета обсудили изменения, внесенные в законодательство о 

выборах в муниципальные органы власти.  

 

Безопасности дорожного движения в 

Удмуртской Республике было посвящено заседание 

круглого стола, которое состоялось 31 марта в 

Государственном Совете. Его организаторами стали 

постоянная комиссия по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и 

организации работы Государственного Совета, а 

также Управление ГИБДД МВД по Удмуртской 

Республике. В работе круглого стола приняли 

участие депутаты республиканского парламента, 

Виктор Вахромеев, министр транспорта и дорожного хозяйства Удмуртской Республики, 

представители министерства образования и науки Удмуртской Республики, 

Администрации города Ижевска.  

С докладом о ситуации в сфере 

обеспечения безопасности дорожного 

движения выступил Александр 

Коробейников, заместитель начальника 

Управления ГИБДД МВД по Удмуртской 

Республике. В 2014 году на дорогах 

республики произошло 1398 дорожно-

транспортных происшествий, в результате 

которых 252 человека погибли, 1511 – 

получили травмы. Увеличилось количество 

аварий с участием нетрезвых водителей. За 

прошедшие два месяца текущего года наблюдается тенденция к росту количества 

нарушений правил дорожного движения. 

В ходе активного обсуждения участники круглого стола рекомендовали Управлению 

ГИБДД МВД по Удмуртской Республике разработать предложения в адрес Госсовета по 
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снижению нарушений правил дорожного движения и дорожно-транспортных 

происшествий.  

 

31 марта состоялось совместное заседание Президиумов Государственного 

Совета и Правительства Удмуртской 

Республики.  

Участники совещания обсудили ситуацию в 

системе здравоохранения региона, вопросы 

финансирования отрасли, включая формирование 

заработной платы руководителям учреждений 

здравоохранения, размер и структуру тарифа на 

медицинские услуги. Кроме членов Президиумов 

Государственного Совета и Правительства 

республики, в заседании также приняли участие 

министр здравоохранения Алексей Чуршин, 

директор Территориального фонда обязательного медицинского страхования Удмуртской 

Республики Сергей Щадрин, глава администрации Юкаменского района Ирина Ипатова, 

главные врачи районных больниц Балезинского и Сюмсинского районов Вадим Ромашов 

и Наталия Сереброва.  

По итогам обсуждения Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев предложил подготовить обращение в Правительство Российской Федерации и 

рассмотреть его на ближайшей сессии республиканского парламента 28 апреля.  

 

 

 

 
 

 

ГОРОД ИЖЕВСК 

 

5 марта состоялось заседание 

Общественной палаты города Ижевска. 

В нем приняли участие Глава города 

Ижевска Александр Ушаков, 

заместитель Главы Администрации 

города Ижевска – Руководитель 

Аппарата Администрации города 

Ижевска Олег Гарин, представители 

Администрации города Ижевска.  

Заседание вела председатель 

Общественной палаты города Ижевска 

Людмила Гуляшинова.  

О ходе разработки Муниципальной программы поддержки социально 

ориентированных некоммерческих организаций, осуществляющих деятельность на 

территории муниципального образования «Город Ижевск» выступил Заместитель Главы 

Администрации города Ижевска - Руководитель аппарата Администрации города Ижевска 

Олег Гарин. 

О разработке проекта Правил предоставления имущества муниципального 

образования «Город Ижевск» социально ориентированным некоммерческим 

организациям во владение и (или) в пользование на долгосрочной основе сообщил 
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начальник Управления имущественных отношений Администрации города Ижевска 

Степан Корепанов-Камский. 

На заседании начальник Управления по делам молодежи Администрации города 

Ижевска Роман Горяинов представил проект «Молодежный центр «Лифт». 

Также были рассмотрены вопросы об участии НКО в конкурсах Фонда «Наше 

будущее» и о взаимодействии Общественной палаты города Ижевска с национально-

культурными объединениями. 

 

18 марта в Государственном 

национальном театре Удмуртской Республики 

состоялось совещание «Об итогах социально-

экономического развития города Ижевска за 

2014 год и задачах на 2015 год». В совещании 

приняли участие Председатель Правительства 

Удмуртской Республики Виктор Савельев, 

Председатель Государственного Совета 

Удмуртской Республики Владимир 

Невоструев, член Совета Федерации 

Федерального Собрания РФ Александр 

Волков, Глава города Ижевска Александр Ушаков, Глава Администрации города Ижевска 

Денис Агашин, депутаты Государственного Совета УР, Городской думы Ижевска, 

руководители промышленных предприятий, представители учреждений и организаций 

города, общественных организаций.  

Подводя итог совещания, Председатель Правительства Удмуртской Республики 

Виктор Савельев отметил, что в 2014 году Ижевск имеет достойные результаты работы. 

Бюджет города прошлого года был сбалансированным, принимались все меры по 

пополнению его доходной части. 

 

ГОРОД ВОТКИНСК 

 

12 марта Глава города В.М. 

Перевозчиков вручил юбилейные медали «70 

лет Победы в Великой Отечественной войне 

1941-1945 г.г.». На торжественный прием, 

организованный в Администрации города 

были приглашены 24 ветерана. Среди них 3 

участников Великой Отечественной войны, 

участник венгерских событий, жители 

блокадного Ленинграда, несовершеннолетние 

узники фашистских концлагерей и участники 

трудового фронта. 

По данным городского Совета ветеранов на 1 марта 2015 года в Воткинске 

проживает 59 участников Великой Отечественной войны, 4 жителя блокадного 

Ленинграда, 5 малолетних узников нацистских концлагерей. 

 

25 марта  в работе сессии Воткинской городской Думы приняли участие 24 

депутата, в повестку сессии было включено 7 вопросов.  

Депутаты заслушали отчёт Главы МО «Город Воткинск» Перевозчикова В.М. и 

отчёт Главы Администрации МО «Город Воткинск» Омельяновича С.Р. После 

обсуждений и ответов на вопросы депутатами было принято решение работу Главы 

города и Главы Администрации за 2014 год признать удовлетворительной. Также на 

сессии был заслушан отчёт Общественной палаты города Воткинска за 2014 год, принято 
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решение о прогнозном плане приватизации муниципального имущества на 2015 год, 

внесены изменения в Положение «О публичных слушаниях в МО «Город Воткинск»».  

 По вопросу «Разное» депутаты заслушали информацию сотрудников 

Администрации о состоянии дел по погашению задолженности МУП «КТС» за 

потребленные топливно-энергетические ресурсы и о ходе выполнения плана 

мероприятий по подготовке к празднованию 175-летия со дня рождения 

П.И.Чайковского. 

 

 

ГОРОД ГЛАЗОВ 

 

25 марта в работе сессии Глазовской городской Думы приняли участие 20 

депутатов, в повестку было включено 10 вопросов. 

Депутаты утвердили годовые отчёты Главы города Глазова и Главы 

Администрации, а также был утверждён отчет о работе контрольно-ревизионного 

управления за 2014 год. Были внесены изменения в состав Координационного совета по 

делам инвалидов при Главе города Глазова, принято решение о назначении стипендий МО 

«Город Глазов» обучающимся в образовательных учреждениях города, рассмотрены 

кандидатуры для награждения Почётной грамотой Государственного Совета Удмуртской 

Республики. 

На сессии был рассмотрен проект Обращения в Государственный Совет 

Удмуртской Республики  о поддержке принятия закона Удмуртской Республики  «О 

мерах государственной социальной поддержки граждан Российской Федерации, которым 

на дату окончания Второй мировой войны, 2 сентября 1945 года, не исполнилось 18 лет». 

Депутаты приняли решение отправить проект  на доработку и вернуться к его 

рассмотрению на следующей сессии Глазовской городской Думы. 

 

ГОРОД МОЖГА 

 

19 марта в работе внеочередной сессии Можгинской городской Думы приняли 

участие 25 депутатов.  На заседании был рассмотрен только один вопрос - избрание Главы 

муниципального образования «Город Можга». От   депутатской фракции «Единая Россия» 

выступил депутат Шишов А.И., предложив кандидатуру Крюкова Андрея Сергеевича. 

Затем  попросил слово  Демьянович С.И. - руководитель депутатской фракции ЛДПР,   и 

предложил  кандидатуру Королькова В.Б. 

В ходе обсуждения  Корольков В.Б.  снял свою кандидатуру. В результате 

обсуждения было принято решение внести в бюллетень для тайного голосования одну 

кандидатуру:  Крюкова Андрея Сергеевича. По итогам тайного голосования на должность 

Главы МО «Город Можга» был избран  Крюков Андрей Сергеевич («за» - 23 человек, 

«против» - 2).  

 

25 марта состоялась очередная сессия Можгинской городской Думы, в работе 

которой участвовали 21 депутат, в повестку было включено 13 вопросов. 

 Депутаты утвердили отчёт Администрации об исполнении Плана социально-

экономического развития и о результатах деятельности Администрации, отчёт об 

исполнении бюджета города Можги за 2014 год. 

 На сессии была утверждена схема одномандатных округов, внесены изменения в 

решение Совета  от 2009 года об утверждении официального сайта МО «Город Можга», 

внесены поправки в бюджет текущего года.  Два вопроса повестки сессии были сняты 

с рассмотрения в связи с их неготовностью. Это проект Положения о мерах социальной 

поддержки медицинских работников и проект решения об использовании копии Знамени 

Победы в период празднования Дня Победы. 
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ГОРОД САРАПУЛ 

 

26 марта в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 22 

депутата, в повестку было включено 5 вопросов и 2 вопроса в разделе «Разное». 

Депутаты приняли решение о присвоении МБОУДОД «Детская школа искусств 

№1» имени Георгия Аркадьевича Бобровского, бессменного директора школы с 1957 по 

1985 год, внёсшего большой вклад в становление и развитие музыкальной культуры 

города Сарапула и в связи со 100-летием со дня его рождения. 

Были рассмотрены изменения в Устав МО «Город Сарапул», утверждён Порядок 

осуществления бюджетного процесса, внесены изменения в решение «Об установлении на 

территории города Сарапула налога на имущество физических лиц», принятое 20 ноября 

2014 года. 

В разделе «Разное» было рассмотрено обращение депутата Краснопёрова А.А. об 

использовании копии Знамени Победы, по результатам рассмотрения  которого было 

рекомендовано руководствоваться федеральным законодательством. По второму вопросу 

- о подготовке Обращения к министерству здравоохранения Удмуртской Республики  по 

поводу реорганизации системы здравоохранения на территории города, было решено его 

доработать и рассмотреть на заседании следующей сессии.  

 

 АЛНАШСКИЙ РАЙОН 

 

25 марта в работе сессии Алнашского районного Совета депутатов приняло 

участие 22 депутата, в повестку дня сессии было включено 8 вопросов. 

Депутаты утвердили отчёт об исполнении бюджета МО «Алнашский район» за 

2014 год по доходам в сумме 641 530,8 тыс. рублей, по расходам в сумме 657 034,7 тыс. 

рублей, с дефицитом в сумме 16 774,2 тыс. рублей. Следующим вопросом был утвержден 

отчёт об исполнении программы  социально-экономического развития Алнашского 

района за 2014 год. 

Депутаты приняли к сведению информацию Главы МО Боброва В.П. о результатах 

деятельности по руководству и организации работы Совета депутатов МО «Алнашский 

район» в 2014 году и информацию Главы Администрации района Семенова А.В. о 

деятельности Администрации МО «Алнашский район» в 2014 году. Также на сессии были 

внесены поправки в бюджет района на 2015 год, внесены изменения в состав 

Общественного совета, в состав комиссии по наградам МО «Алнашский район» и в 

решение по нормативам потребления на отдельные виды услуг для населения. 

 

ВАВОЖСКИЙ РАЙОН 

 

13 марта в работе сессии Вавожского районного Совета депутатов приняли 

участие 25 депутатов из 28.  

 Депутатами были внесены изменения в Устав МО Вавожский район и в бюджет 

района на 2015 год, утверждён отчёт об исполнении плана социально-экономического 

развития МО   «Вавожский район» за 2014 год. 

 Были рассмотрены протесты прокурора на Положение об Общественном совете 

МО «Вавожский район», на решения «Об утверждении состава Общественного совета МО 

«Вавожский район» и «Об утверждении Положения о территориальной трехсторонней 

комиссии Вавожского района по регулированию социально-трудовых отношений в 

Вавожском районе». Все протесты удовлетворены, нормативно-правовые акты приведены 

в соответствие с законодательством.  Был заслушан отчёт председателя Молодёжного 

парламента при Совете депутатов МО «Вавожский район» Шишкина Павла 

Александровича о деятельности Молодежного парламента и утвержден план работы 

Вавожского районного Совета депутатов на 2015 год. 
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 25 марта в деревне Зямбайгурт 

состоялось открытие колхозного историко-

краеведческого музея им. Валентина Егоровича 

Калинина, заслуженного работника сельского 

хозяйства УР, лауреата Государственной премии 

УР, Почётного академика Академии наук УР, 

Почётного профессора Ижевской 

Государственной сельскохозяйственной 

Академии, Почётного гражданина УР и 

Вавожского района.  

         На празднике присутствовали заместитель 

Председателя Правительства Удмуртской 

Республики, министр сельского хозяйства и продовольствия УР Сергей Аркадьевич 

Токарев, Глава Вавожского района Татьяна Васильевна Иноземцева, представители 

Ижевской Государственной сельскохозяйственной Академии, руководители органов 

местного самоуправления, руководители и специалисты сельского хозяйства УР и 

Вавожского района, ветераны труда, жители деревни Зямбайгурт, многочисленные гости.  

 Зрители просмотрели фильм «Деревня Зямбай сегодня, или уверенный шаг в 

завтра» а также концерт показанный участниками детских и взрослых самодеятельных 

коллективов деревни. В открывшемся музее, во всех его экспозиционных залах были 

проведены обзорные экскурсии 

 

ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 

 

12 марта завершились традиционные сельские встречи Администрации МО 

«Воткинский район» в сельских поселениях, на которых каждый житель района имел 

возможность задать волнующие его вопросы руководителям структурных подразделений 

района, главам Администрации, а также представителям прокуратуры, УВД и 

следственного комитета по городу Воткинску и Воткинскому району. Кроме того в рамках 

сельских встреч были проведены торжественные мероприятия, посвящённые 70-летие 

Победы ВОВ, на которых Глава муниципального образования «Воткинский район» А.А. 

Русинов вручил юбилейные медали участникам Великой Отечественной Войны и 

участникам Трудового фронта.  

 

13 марта Глава Воткинского района 

Русинов Андрей Андреевич и Глава 

Удмуртской Республики Соловьев Александр 

Васильевич обсудили вопросы подготовки к 

летним спортивным играм 2015 года в 

Воткинском районе и городе Воткинске. 

Андрей Андреевич доложил, что в районе 

создан организационный комитет, приняты 

предварительно планы подготовки к играм, 

определены ответственные по всем 

направлениям деятельности. Кроме того 

обсуждались вопросы текущего состояния дел и перспективы развития муниципального 

образования «Воткинский район» 

 

ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

 

5 марта в работе сессии Глазовского районного Совета депутатов приняли участие 

15 депутатов из 19, в повестку было включено 10 вопросов. 
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Депутаты приняли к сведению отчёты о состоянии законности и правопорядка в 

районе за 2014 год, о состоянии преступности и обеспечении правопорядка на территории 

района в 2014 году и задачах на 2015 год, о ходе зимне-стойлового содержания скота в 

сельскохозяйственных предприятиях района и задачах на 2015 год по животноводческой 

отрасли сельского хозяйства. 

 Также депутаты внесли изменения в Устав МО «Глазовский район», в бюджет 

района на 2015 год, в состав комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 

при Администрации района, в Прогнозный план приватизации имущества района на 2015 

год, одобрили дополнительное соглашение к трудовому договору с Главой района, 

утвердили персональный состав общественного Совета  МО «Глазовский район». 

 

ДЕБЁССКИЙ РАЙОН 

 

26 марта в работе сессии Дебёсского районного Совета депутатов приняли участие 

22 депутата, в повестку дня сессии были включены 12 вопросов. 

Депутаты приняли к сведению отчёт Главы МО о своей деятельности и 

удовлетворительно оценили данную работу, приняли к сведению отчёт Главы 

Администрации района о своей деятельности и работе Администрации  района за 2014 

год, отчёт об итогах социально-экономического развития МО «Дебесский район» за 2014 

год. 

Также депутаты внесли изменения в Устав района, в состав Административной 

комиссии при Администрации МО «Дебесский район», в Положение о порядке 

проведения конкурса на замещение вакантной должности муниципальной службы, в 

Положение об Аппарате Главы МО, Совета депутатов и Администрации района, в бюджет 

района на 2015 год и согласовали Прогнозный план приватизации муниципального 

имущества МО «Дебесский район» на 2015 год. 

 

ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 

 

 25 марта в работе сессии Завьяловского районного Совета депутатов приняли 

участие 22 депутата, в повестку сессии были включены 10 вопросов.  

 В ходе сессии депутаты приняли к сведению отчёты Главы МО «Завьяловский 

район», Главы Администрации МО «Завьяловский район» и дали удовлетворительную 

оценку их деятельности. Также депутаты приняли к сведению отчёт об исполнении 

Прогнозного плана (программы) приватизации муниципального имущества, об 

исполнении бюджета района за 2014 год, о реализации районной целевой программы 

«Усиление борьбы с преступностью и профилактика правонарушений в МО 

«Завьяловский район» на 2013 - 2015 годы» за 2014 год, одобрили соглашение о передаче 

части полномочий по решению вопросов местного значения муниципальных образований 

поселений муниципальному образованию «Завьяловский район», внесли изменения в 

бюджет района на 2015 год и утвердили план работы Совета депутатов на II квартал 2015 

года.  

 

ИГРИНСКИЙ РАЙОН 

 

26 марта в работе сессии Игринского районного Совета депутатов приняли 

участие  26 депутата, в повестку дня сессии были включены 5 вопросов. 

В ходе сессии депутаты заслушали отчёт Главы МО «Игринский район» о 

результатах его деятельности и оценили её как удовлетворительную, приняли к сведению 

отчёт Главы Администрации района о его деятельности и деятельности Администрации 

района в 2014 году, внесли изменения в бюджет района на 2015 год, утвердили 
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Положение о выборах Молодёжного парламента и Положение об отделе строительства и 

архитектуры Администрации МО  «Игринский район». 

 

21 марта в спортзалах с.Чутырь и п.Игра 20 

команд в 20-й раз разыграли награды в 

волейбольном турнире на призы депутата 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

С.Э.Широбоковой. В играх, прошедших в СОШ 

№4 и РДКиС «Нефтяник» призёрами стали: МО 

«Комсомольское» – 1 место, МО «Мукшинское» 

(Якшур-Бодьинский район) – 2 место, МО 

«Сундурское» – 3 место. В Чутыре в своих мини-

турнирах победили сборная школьников 

Игринского района и команда депутатов МО 

«Якшур-Бодьинский район», вторыми стали команда Администрации МО «Якшур-

Бодьинский район» и МО «Чернушинское» (Якшур-Бодьинский район), третьи места 

достались ветеранам села Чутырь и команде депутатов сельских поселений Игринского 

района.  

 

КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 

27 марта в работе сессии Камбарского районного Совета депутатов приняли 

участие 24 депутата, в повестку сессии было включено 10 вопросов. 

Депутаты заслушали отчёт Главы МО Поддубского А.В. о деятельности за 2014 

год. После обсуждения деятельность Главы МО в 2014 году была признана 

удовлетворительной. По второму вопросу депутаты заслушали Главу Администрации 

Климовских Н.В. о результатах деятельности Администрации Камбарского района за 2014 

год, заслушанная информация принята к сведению. 

Депутаты утвердили отчёт об исполнении бюджета МО «Камбарский район» за 

2014 год по доходам в сумме  421177,8 тыс. рублей, расходам в сумме 419389,2 тыс. 

рублей и профицитом бюджета 1788,6 тыс. рублей.  Также на сессии были внесены 

изменения в бюджет на 2015 год, и в структуру Администрации МО «Камбарский район» 

(создано Управление по физической культуре, спорту и молодёжной политики). 

  

КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН 

 

 5 марта в работе сессии Каракулинского районного Совета депутатов  приняли 

участие 18 депутатов, в повестку дня сессии было включено 10 вопросов. 

 Депутаты рассмотрели и утвердили Стратегию социально-экономического 

развития МО «Каракулинский район» на 2015-2025 годы. При обсуждении были 

обозначены проблемные вопросы в экономическом и социальном развитии района и 

степень их отражения в принимаемой Стратегии. Затем депутаты привели Устав МО 

«Каракулинский район» в соответствие с федеральным законодательством, утверждили 

состав Общественного Совета, а также план работы Совета депутатов  муниципального 

образования на 2015 год. 

 Значительная часть сессии была отведена отчету начальника отделения полиции 

«Каракулинское» по итогам  служебной деятельности за 2014 год. Один из факторов, 

имеющих прямое влияние на криминогенную обстановку в районе, - незаконный оборот 

спиртосодержащей продукции. Для решения данной проблемы депутаты приняли 

решение обратиться к Государственному Совету Удмуртской Республики с предложением 

по разработке проекта и принятии Закона Удмуртской Республики, направленного на 

ограничение розничной торговли спиртными напитками  физическими лицами. На сессии 
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с докладом о состоянии дел в отрасли выступил министр здравоохранения Удмуртской 

Республики Чуршин А.Д. 

 

КЕЗСКИЙ РАЙОН 

 

27 марта в работе сессии Кезского районного Совета депутатов приняли участие 

20 депутатов, в повестку дня сессии были включены 12 вопросов. 

Депутаты приняли к сведению отчёт Главы МО «Кезский район» о работе в 2014 

году, отчёт об итогах выполнения Программы социально-экономического развития МО 

«Кезский район» за 2014 год, отчёт об итогах исполнения бюджета района за 2014 год и 

отчёт Главы Администрации МО «Кезский район» о работе  в 2014 году. 

Также депутаты внесли изменения в Порядок формирования и использования 

ассигнований муниципального дорожного фонда МО «Кезский район», в прогнозный 

план приватизации МО «Кезский район» на 2015-2017 годы, передали ряд объектов 

недвижимости в собственность Удмуртской Республики и согласовали кандидатуру на 

должность заместителя Главы Администрации района. 

 

КИЗНЕРСКИЙ РАЙОН 

 

27 марта  в работе сессии Кизнерского районного Совета депутатов приняли  

участие 19 депутатов, в повестку было включено 6 вопросов. 

Первым вопросом сессии депутаты приняли решение о назначении Главой 

Администрации МО «Кизнерский район» Морозова Константина Леонидовича, 

занимавшего должность заместителя руководителя Федерального казённого предприятия 

«Горный» Саратовской области, в настоящее время временно неработающего.  

Совет депутатов рассмотрел и утвердил отчёт по исполнению бюджета МО 

«Кизнерский район» за 2014 год по доходам в сумме 644 283,7 тыс. рублей, по расходам в 

сумме 658 211,3 тыс. рублей, с дефицитом в сумме 13 927,6 тыс.  рублей. Был утверждён 

отчёт о деятельности Администрации МО «Кизнерский район» за 2014 год, по 

результатам рассмотрения отчёта работа Администрации МО «Кизнерский район» за  

2014  год была признана  удовлетворительной. 

В завершении рассмотрения вопросов повестки сессии депутаты утвердили 

изменения в структуру Администрации МО «Кизнерский район», согласно которым было 

уменьшено количество заместителей Главы Администрации с 5 до 4, и внесены изменения 

в ряд управлений Администрации района 

 

КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 

 

2 марта состоялась сессия Киясовского районного совета депутатов. В работе 

сессии приняли участие 20 депутатов из 21. В повестку дня сессии было включено 13 

вопросов. 

Депутаты заслушали доклад Главы МО о работе Президиума районного Совета 

депутатов в период между сессиями, ознакомились с отчётом Главы МО «Киясовский 

район» о результатах своей деятельности и деятельности районного Совета депутатов за 

2014 год, отчётом Главы Администрации района о своей деятельности и деятельности 

Администрации МО «Киясовский район» за 2014 год, с информацией об исполнении 

наказов избирателей депутатам Киясовского районного Совета депутатов, с отчётом 

начальника отделения МВД РФ по Киясовскому району о состоянии оперативной 

обстановки на территории Киясовского района за 2014 год, с итогами выполнении плана 

социально-экономического развития муниципального образования за 2014 год.  
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На сессии были рассмотрены изменения в Устав МО «Киясовский район»  в 

решение о бюджете МО «Киясовский район» на 2015 год. Депутаты утвердили гимн МО 

«Киясовский район». 

 

КРАСНОГОРСКИЙ РАЙОН 

 

 26 марта в  работе сессии Красногорского районного Совета депутатов приняли 

участие 16 депутатов, в повестку дня сессии были включены 6 вопросов.  

Депутаты приняли решение о назначении Главой Администрации МО 

«Красногорский район» Прокашева Игоря Борисовича, являвшегося депутатом 

районного Совета депутатов и возглавлявшем фракцию «Единая Россия» в Совете 

депутатов, работавшим начальником Красногорского газового участка.  

 Также депутаты утвердили Положение о представлении гражданином, 

претендующим на замещение должности Главы МО «Красногорский район», и лицом, 

замещающим должность Главы МО «Красногорский район», сведений о своих 

доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, правила 

назначения, перерасчета и выплаты пенсии за выслугу лет и приняли Обращение в 

Государственный Совет Удмуртской Республики в поддержку принятия  закона 

Удмуртской Республики «О мерах государственной социальной поддержки граждан 

Российской Федерации, которым на дату окончания второй мировой войны 2 сентября 

1945 года не исполнилось 18 лет». 

 

МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

 

26 марта в работе сессии Малопургинского районного Совета депутатов приняли 

участие 22 депутата, в повестку сессии было включено 14 вопросов. 

Депутаты заслушали и обсудили отчёт Главы МО Ерохина А.Н. о деятельности, 

положении дел в районе и реализации программы социально-экономического развития за 

2014 год. После обсуждения депутаты оценили работу Главы МО как 

удовлетворительную. Следующим вопросом депутаты заслушали отчёт Главы 

Администрации о деятельности Администрации района и реализации муниципальных 

целевых программ и планов социально-экономического развития района за 2014 год. 

Деятельность Главы Администрации оценена удовлетворительно. Утвержден отчёт об 

исполнении бюджета МО «Малопургинский район» за 2014 год по доходам в сумме 886 

054,3 тыс. рублей, по расходам в сумме 940 920,4 тыс. рублей, с дефицитом 54 866,1 тыс. 

рублей. 

Также депутаты утвердили План мероприятий по реализации Стратегии социально-

экономического развития МО «Малопургинский район» на 2015 – 2025 годы, внесли 

изменения в бюджет на 2015 год. 

 

МОЖГИНСКИЙ РАЙОН 

 

25 марта в работе сессии Можгинского районного Совета депутатов приняли  

участие 16 депутатов. В повестку дня сессии были включены 11 вопросов. 

В ходе работы сессии депутаты утвердили отчёт о выполнении Прогноза 

социально-экономического развития Можгинского района за 2014 год, отчёт об 

исполнении бюджета района за 2014 год, внесли изменения в Устав района, в бюджет 

района на 2015 год,  в состав комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав, в 

Прогнозный план (программу) приватизации муниципального имущества, в Положение о 

контрольно-счётном отделе МО «Можгинский район». 

Также депутаты рассмотрели вопросы об организации работы  Советов депутатов  

в  МО «Люгинское» и  МО «Пычасское», о мероприятиях по  подготовке объектов 
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социальной сферы и объектов жизнеобеспечения населения к работе в зимних условиях  

2015-2016 годов, о мероприятиях по  подготовке и празднованию  70-летия  Победы в 

Великой Отечественной войне 1941-1945 годов. 

 

САРАПУЛЬСКИЙ РАЙОН 

 

24 марта в работе сессии Сарапульского районного Совета депутатов приняло 

участие 24 депутата, в повестку дня сессии было включено 27 вопросов. 

Депутаты заслушали отчёт Главы МО «Сарапульский район» об организации 

работы Совета депутатов и результатах своей деятельности в 2014 году. Затем  Глава 

Администрации  района представил доклад о результатах деятельности в  2014 году. 

Депутаты рассмотрели и утвердили отчёт об исполнении бюджета района по доходам в 

сумме 687 434,3 тыс. рублей, по расходам в сумме 703 026,1 тыс. рублей, с дефицитом в 

сумме 15 591,9 тыс. рублей. 

Было принято решение о внесении изменений в Устав МО «Сарапульский район», 

внесены поправки в бюджет текущего года, изменения в Программу приватизации 

имущества МО «Сарапульский район» на 2013-2015 годы,  утверждён порядок 

предоставления муниципальной материальной помощи на оздоровление и лечение 

гражданам, внесены изменения в Положение об оплате труда муниципальных служащих  

МО «Сарапульский район», согласованы ряд Соглашений между Администрацией района 

и администрациями муниципальных образований поселений по передаче полномочий. 

Одним из вопросов сессии стало обсуждение проблемы реализации на территории 

района Федерального закона от 29 декабря 2012 г. №273-ФЗ «Об образовании в 

Российской Федерации» в части обеспечения учащихся школ бесплатными учебниками. 

Депутаты приняли решение, в котором в адрес Администрации района было дано 

поручение предусмотреть в текущем году 400 000 рублей на приобретение учебников, 

соответствующих федеральному государственному стандарту основного общего 

образования, при условии получения дополнительных доходов в бюджет района. 

На сессии было принято Обращение к Главе Удмуртской Республики А.В. 

Соловьеву и в Государственный Совет Удмуртской Республики по вопросу обеспечения 

жилыми помещениями лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей. На сегодняшний день в Сарапульском районе имеется 4 неисполненных 

судебных решения по предоставлению Администрацией  района жилых помещений. В 

бюджете МО «Сарапульский район» на 2015 год определена субвенция на предоставление 

жилых помещений на основании решений  судов в размере 665,5 тысяч рублей, 

потребность составляет 3 942,5 тыс. рублей.  

 

СЕЛТИНСКИЙ РАЙОН 

 

19 марта  в работе сессии Селтинского районного Совета депутатов приняли 

участие 20 депутатов.  

 Депутаты приняли к сведению информацию заместителя начальника отделения 

полиции  «Селтинское» ММО МВД России «Увинский», а также информацию о 

выполнении программы «Содействие занятости населения в Селтинском районе» за 2014 

год. На сессии были рассмотрены и внесены изменения в бюджет МО «Селтинский 

район» на текущий год, был утверждён порядок разработки и осуществления мер по 

противодействию коррупции в МО «Селтинский район. 

После закрытия сессии выступил Глава Администрации МО «Селтинский район» 

Вязников Михаил Васильевич с заявлением о снятии своих полномочий по собственному 

желанию в связи с достижением пенсионного возраста. Заявление будет рассмотрено на 

апрельской сессии. 
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СЮМСИНСКИЙ РАЙОН  

 

 5 марта в работе сессии Сюмсинского районного Совета депутатов приняли 

участие 22 депутата, в повестке дня сессии было 13 вопросов.  

 На сессии депутаты заслушали отчёты Главы МО «Сюмсинский район» о работе 

Сюмсинского районного Совета депутатов в 2014 году и Главы Администрации района о 

работе Администрации района в 2014 году, рассмотрели и одобрили проект соглашения о 

передаче администрациям поселений МО «Сюмсинский район» осуществления части 

полномочий Администрации МО «Сюмсинский район». 

 Депутаты внесли изменения в бюджет района на 2015 год, привели Устав МО 

«Сюмсинский район» в соответствие с федеральным законодательством и утвердили план 

работы Сюмсинского районного Совета депутатов на 2015 год.  

 

УВИНСКИЙ РАЙОН 

13 марта в Администрации Увинского района состоялось совещание под 

председательством заместителя Председателя Правительства-министра сельского 

хозяйства и продовольствия Удмуртской Республики Сергея Токарева. В нем приняли 

участие замминистра промышленности по животноводству, пищевой и 

перерабатывающей сельского хозяйства республики Евгений Шкарупа, замминистра по 

производству Алексей Вихарев, замминистра по экономике, финансам и инвестиционной 

политике Виктория Ушакова, глава Увинского Владимир Головин, начальник Управления 

сельского хозяйства муниципалитета Марина Глазырина, специалисты сельхозуправления 

района, руководители и специалисты сельхозпредприятий Увинского района.  

 

19 марта состоялось первое заседание 

рабочей группы по разработке символики   

Увинского района.  

В состав рабочей группы вошли: 

председатель – первый заместитель Главы 

Администрации Увинского района по социальным 

вопросам Надежда Лохтина, главный архитектор 

района Вера Сергеева, руководитель Аппарата 

главы, Совета депутатов и Администрации 

муниципального образования «Увинский район» 

Ольга Соколова, краевед Александр Пудов, 

художники Геннадий Сидоров и Виктор Яковлев, Александр Морозов. В феврале 2014 

года состоялись депутатские слушания, на которых были рассмотрены эскиза герба и 

флага района, и было принято решение о необходимости проведения дальнейшей работы. 

В результате рассмотрения эскизов герба и флага рабочей группой был выбран один 

вариант и отправлен на доработку. Работа продолжается.  

 

17 марта уполномоченный по правам 

человека в Удмуртской Республике Вениамин 

Соломенников провел личный прием граждан 

Увинского района. Прием проводился в порядке 

очередности без предварительной записи. На 

встречу с уполномоченным пришли пятеро 

увинцев. Вениамин Соломенников рассказал, что 

вопросы, волнующие граждан очень разные, но все 

они касаются сложных жизненных ситуаций – 

жилищно-коммунальной сферы, пенсионного 

обеспечения и других тем.  
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26 марта в работе сессии Увинского районного Совета депутатов приняли участие 

26 депутатов, в повестку сессии было включено 8 вопросов. 

Депутаты заслушали отчёт Главы МО Головина В.А. о положении дел в 

муниципальном образовании и реализации планов социально-экономического развития в 

2014 году и задачах на 2015 год. После обсуждения данного вопроса  информация была 

принята к сведению. Депутаты внесли поправки в бюджет на 2015 год, заслушали 

информацию об исполнении налогового законодательства в Увинском районе в части 

полноты сбора налогов и своевременности внесения их в бюджеты и информацию о 

выполнении районной целевой программы «Безопасность образовательного учреждения» 

на 2010 – 2014 годы.  

Депутаты приняли Обращение в Государственный Совет Удмуртской Республики  о 

принятии решения об объединении населённых пунктов: посёлок Ува и деревня Удмурт-

Тукля муниципального образования «Увинское» в один населённый пункт – посёлок Ува. 

 

ШАРКАНСКИЙ РАЙОН 

 

12 марта в работе сессии Шарканского 

районного Совета депутатов приняли участие 

27 депутатов, в повестку сессии было 

включено 13 вопросов. Был заслушан и 

утвержден отчёт об исполнении бюджета МО 

«Шарканский район» за 2014 год  по доходам 

в сумме 715507,2 тыс. рублей, по расходам в 

сумме 726298,1 тыс. рублей, с дефицитом 

бюджета в сумме 10790,9 тыс. рублей. 

На сессии был заслушан отчёт Главы 

МО «Шарканский район» Прохорова А.А. о 

результатах его деятельности и положении 

дел в муниципальном образовании. После обсуждения депутаты признали результаты 

деятельности Главы удовлетворительными.  

Следующим вопросом отчитался Глава Администрации Муклин В.Г. о 

деятельности Администрации района по исполнению плана социально-экономического 

развития за 2014 год. После обсуждения данного вопроса деятельность Администрации 

депутаты признали удовлетворительной. 

Депутаты внесли изменения в бюджет МО «Шарканский район» на 2015 год, 

заслушали информацию начальника отделения полиции «Шарканское» о состоянии 

оперативной обстановки на территории Шарканского района за 2014 год, внесли 

изменения в Регламент Совета депутатов и утвердили состав Молодёжного парламента 

при Совете депутатов МО «Шарканский район».   

 

ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН 

 

12 марта  в работе сессии Юкаменского районного Совета депутатов приняли 

участие 15 депутатов, рассмотрено 8 вопросов. 

Депутаты заслушали отчёт о выполнении Прогноза социально-экономического 

развития Юкаменского района за 2014 год, были внесены поправки в бюджет МО 

«Юкаменский район» на 2015 год и утверждены основные характеристики: доходы в 

сумме  293160,9 тыс. руб.,  расходы в сумме 298422,3 тыс. руб., дефицит бюджета в сумме 

5261,4 тыс. руб. 

Депутаты утвердили изменения в Устав МО «Юкаменский район», заслушали и 

приняли к сведению  информация о ходе подготовки к проведению празднования 70-й 

годовщины Победы в Великой Отечественной войне, информацию о ходе подготовки к 
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весеннему севу сельскохозяйственными предприятиями, информацию о результатах 

оперативно-служебной деятельности ОП «Юкаменское» ММО МВД «Глазовский» за 2014 

год и задачах на 2015 год. 

 

 

ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ РАЙОН 

 

27 марта в здании МОУ ДОД «Якшур-

Бодьинская детская школа искусств» состоялось 

районное торжественное собрание, посвященное 

подведению итогов работы в отрасли 

животноводства за 2014 год -  «Клуб маяков 

животноводства». 

В мероприятии приняли участие Глава 

МО «Якшур-Бодьинский район»  Владимир 

Ефремов, начальник отдела животноводства и 

племенного дела Министерства сельского 

хозяйства и продовольствия УР Любовь 

Ившина, заместитель директора по работе с сельскохозяйственными организациями  ОАО 

«МИЛКОМ» Алексей Копысев, общественный помощник заместителя председателя 

Государственного Совета УР Софьи Широбоковой Галина Михалева,  заместитель 

главного редактора газеты «Рассвет» Эвелина Иванова,  руководители  и специалисты 

управления сельского хозяйства Администрации МО «Якшур-Бодьинский район», 

делегации всех организаций агропромышленного комплекса района. 

В торжественной обстановке перед животноводами выступили хозяева и гости 

района, подвели итоги прошедшего года, озвучили планы развития отрасли. Впервые в 

2014 году район перешагнул четырехтысячный рубеж по удою молока от коровы. 

Показатели, достигнутые в отраслях животноводства, стали возможны благодаря 

самоотверженному труду работников ферм.  Наибольшей продуктивности добились 

животноводы ООО «Исток» –  5784 кг, ООО «Родина» – 4834  кг,  ООО «им. Фрунзе» – 

 4567 кг. Лучшим по профессии вручили дипломы и памятные подарки. В 2015 году перед 

животноводами нашего района поставлен план надоить 4500 кг молока, для выполнения 

этой задачи необходима слаженная работа отрасли животноводства и растениеводства, где 

животноводство должно играть направляющую роль и ориентировать растениеводов на 

обеспечение поголовья высококачественными кормами в полном объеме. 
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РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 

 

26 марта 2015 года состоялось пленарное заседание Государственного Собрания 

Республики Башкортостан. В начале заседания перед парламентариями с отчетом о 

результатах деятельности Правительства региона за 2014 год выступил Глава республики.  

12 проектов законов Башкортостана было принято в окончательном чтении, среди 

них: «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О бюджете Республики 

Башкортостан на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов», «О внесении 

изменений в Закон «Об инновационной деятельности в Республике Башкортостан», «О 

внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О градостроительной 

деятельности в Республике Башкортостан». Продолжилась работа над проектами 

республиканских законов, предусматривающих внесение изменений в законы «Об особо 

охраняемых природных территориях в Республике Башкортостан» и «О мелиорации 

земель». 

В первом чтении были приняты четыре проекта республиканских законов, которые 

предусматривают внесение изменений в законы «Об административно-территориальном 

устройстве Республики Башкортостан», «Об обеспечении защиты прав граждан на 

предоставление жилищных и коммунальных услуг в Республике Башкортостан», «О 

регулировании земельных отношений в Республике Башкортостан» и «О патронатном 

воспитании в Республике Башкортостан».  

Парламентарии также поддержали предложение о проведении в апреле текущего 

года правительственного часа «О социальной поддержке ветеранов в Республике 

Башкортостан», а в мае парламентских слушаний «О ходе реализации законодательства в 

сфере развития малого и среднего предпринимательства в Республике Башкортостан».  

 

РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН 

 

20 марта 2015 года состоялось шестое заседание Государственного Совета 

Республики Татарстан пятого созыва. Безусловно, основным вопросом повестки дня стал 

Отчет о деятельности органов исполнительной власти Татарстана за 2014 год.  

В первом чтении депутатами были одобрены законопроект «О предоставлении 

ежемесячной денежной выплаты отдельным категориям граждан, воспитывающим детей в 

возрасте от полутора до трех лет», а также проекты законов, которыми вносятся 

изменения в республиканский Кодекс об административных правонарушениях и 

законопроекты «О государственной поддержке развития жилищного строительства», «Об 

автомобильных дорогах и о дорожной деятельности на территории Республики 

Татарстан», «О приватизации государственного имущества», «О свободе совести и о 

религиозных объединениях», «О градостроительной деятельности». 

Рассмотрев законопроект «О предоставлении ежемесячной денежной выплаты 

отдельным категориям граждан, воспитывающих детей в возрасте от полутора до 

трех лет», внесенный членами фракции КПРФ, депутаты Госсовета приняли по нему 

отрицательное решение. Проект закона направлен на создание дополнительных мер 

социальной поддержки и гарантии семьям, среднедушевой доход которых не превышает 

величину прожиточного минимума, установленного в РТ для трудоспособного населения, 

чьи дети по объективным причинам не могут посещать дошкольные 

общеобразовательные организации, реализующие основную общеобразовательную 

программу дошкольного образования.  

Также депутаты внесли изменения в статью 11 Закона РТ «О свободе совести и о 

религиозных объединениях», внесенный в Госсовет Комитетом по образованию, науке, 
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культуре и национальным вопросам. Представленный документ был подготовлен в целях 

приведения в соответствие с законодательством РФ.  

В первом чтении был принят законопроект о внесении изменений в закон «О 

градостроительной деятельности в Республике Татарстан». Татарстанские парламентарии 

наводят порядок в вопросе подготовки документации по планировке территории. Отныне 

эти планы в обязательном порядке должны учитывать программы комплексного развития 

коммунальной, транспортной и социальной инфраструктуры муниципалитета. Контроль 

за правильным оформлением документов возложен на исполнительную власть 

республики. 

Принятие законопроекта о внесении изменений в закон «О приватизации 

государственного имущества Республики Татарстан» также связано с необходимостью 

приведения республиканского законодательства в соответствие с федеральным. В данном 

нормативно-правовом акте, речь идет о приватизации объектов культурного наследия, а 

именно об условиях включения их в единый реестр и обременения охранными 

обязательствами.      Депутаты внесли изменения в статью 11 закона «Об автомобильных 

дорогах и о дорожной деятельности на территории Республики Татарстан», который 

подробно регламентирует порядок изъятия земельных участков и находящейся на них 

недвижимости для государственных или муниципальных нужд. Изъятие рассматривается 

как исключительная мера, вызванная необходимостью размещения стратегически важных 

объектов государственного или муниципального значения при отсутствии других 

вариантов их размещения. Установлен четкий и прозрачный механизм изъятия земельных 

участков, определен порядок определения размера и способов возмещения за земельные 

участки. 

Сразу в трех чтениях был принят законопроект о внесении изменений в 

республиканский закон «О государственной поддержке развития жилищного 

строительства в Республике Татарстан», который предусматривает возможность участия 

в программе социальной ипотеки предприятий и организаций любой формы 

собственности. Главное – перечислять платежи на развитие жилищного строительства 

республики. Кроме того, упрощается и сама процедура «определения нуждаемости». Учет 

семей и ведение реестра нуждающихся в государственной поддержке будет вестись 

самими предприятиями. Организации смогут самостоятельно направлять списки людей в 

Государственный жилищный фонд Татарстана для участия в программах социальной 

ипотеки, минуя органы местного самоуправления.  

 

РЕСПУБЛИКА ЧУВАШИЯ 

 

5 марта 2015 года состоялась внеочередная 29-я сессия Государственного Совета 

Чувашской Республики под председательством спикера Юрия Попова. Парламентариям 

рассмотрели всего 3 вопроса: о согласовании кандидатуры Легостаева Сергея 

Валентиновича для назначения на должность прокурора Чувашской Республики; о 

кандидатурах для назначения мировыми судьями; об избрании членов квалификационной 

комиссии при Адвокатской палате Чувашской Республики – представителей 

Государственного Совета Чувашской Республики. Кандидатура Сергея Легостаева 

накануне была одобрена членами парламентского Комитета по государственному 

строительству, местному самоуправлению, Регламенту и депутатской этике. 

   

ПЕРМСКИЙ КРАЙ 

 

19 и 20 марта 2015 года состоялось тридцать восьмое заседание Законодательного 

Собрания Пермского края. В рамках пленарного заседания депутаты заслушали доклады 

Уполномоченного по правам человека в Пермском крае «О деятельности 

Уполномоченного по правам человека в Пермском крае в 2014 году», а также доклад 
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председателя Контрольно-счетной палаты Ю.В. Новоселова «Об отчете о деятельности 

Контрольно-счетной палаты Пермского края за 2014 год». Министерство здравоохранения 

Пермского края представило информацию о планируемых в 2015 году мероприятиях по 

борьбе с сердечно - сосудистыми заболеваниями.  В рамках правительственного часа 

парламентариям была представлена информация «О системе капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Пермского 

края».  

Депутаты рассмотрели и одобрили в первом чтении законопроекты, связанные со 

стратегическим планированием социально-экономического развития Пермского края, 

порядком формирования представительных органов муниципальных образований и 

порядком избрания глав муниципальных образований, налогообложением, повышением 

энергетической эффективности в регионе, предоставлением бесплатной юридической 

помощи. Также парламентарии одобрили ряд ключевых законопроектов, подготовленных 

ко второму чтению. Среди них проекты законов, касающиеся административных 

правонарушений, обеспечения путевками санаторно-курортного лечения, мер социальной 

поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, нотариальных 

округов, мировых судей, государственно-частного партнерства. 

Парламентарии рассмотрели и приняли 6 поправок к законопроекту «О мерах по 

социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей». 

Одобрено предложение в части установления размера ежемесячной денежной выплаты 

для проезда на городском и пригородном транспорте. Кроме того, вносимые изменения 

регламентируют порядок компенсации бесплатного проезда один раз в год к месту 

жительства и обратно к месту учебы. Поправкой устанавливается выплата в размере 160 

рублей в месяц для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 

обучающихся в профессиональных образовательных организациях (за исключением 

обучающихся в федеральных государственных образовательных организациях). 

Законопроект рекомендован для рассмотрения на мартовском пленарном заседании во 

втором чтении. 

Депутаты Законодательного Собрания также рассмотрели и одобрили поправки к 

одному из самых нашумевших законопроектов в Пермском крае – к проекту закона «Об 

основах государственно-частного партнерства в Пермском крае». Доработка 

представленного документа ведется с 2013 года. Пермский край относится к числу 

немногих субъектов РФ, в которых вопросы государственно-частного партнерства пока не 

получили законодательного регулирования. Документ выделяется тем, что он рамочно 

устанавливает правовые основы деятельности органов государственной власти края при 

реализации «партнерских» проектов, не вторгаясь при этом в сферу гражданско-правовых 

отношений, являющуюся прерогативой федерального законодателя. 

Также депутаты Законодательного Собрания поддержали вектор на сокращение 

государственных расходов, предложенный Президентом России Владимиром 

Путиным: заработная плата депутатов будет сокращена на десять процентов. Такое 

решение было принято на мартовском заседании Консультативного совета. 

Соответствующее распоряжение председатель Законодательного Собрания Валерий 

Сухих подписал накануне. Заработную плату получают депутаты, работающие на 

постоянной профессиональной основе — это двадцать три депутата Законодательного 

Собрания из шестидесяти. 

 

КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

26 марта 2015 года состоялось очередное заседание Законодательного Собрания 

Кировской области. В начале заседания вице-спикер назвал имена победителей конкурса 

«Моя законотворческая инициатива». Для них были приготовлены дипломы и памятные 

подарки Собрания. 



 63 

Всего в окончательной редакции было принято десять законов. Среди них «О 

внесении поправок в Устав Кировской области». В первом чтении было принято семь 

законопроектов. Среди них базовые «О социальной поддержке семей, имеющих детей», 

«О ветеранах труда Кировской области», а также «О приостановлении действия пункта 3 

статьи 11 Закона Кировской области «О Губернаторе Кировской области». 

 Депутаты заслушали и обсудили доклад Уполномоченного по правам человека в 

Кировской области. Также был утверждён доклад Законодательного Собрания Кировской 

области «О состоянии законодательства Кировской области в 2014 году». 

  

НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

26 марта 2015 года состоялось заседание Законодательного Собрания 

Нижегородской области. Депутаты рассмотрели проект закона «О внесении изменений в 

областной бюджет на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов». 

Дополнительные средства, в частности, предлагается направить на выплату 

единовременной компенсации медицинским работникам, обеспечение мероприятий по 

временному социально-бытовому устройству лиц, вынужденно покинувших территорию 

Украины и находящихся в пунктах временного размещения, обеспечение жильем детей-

сирот, а также дополнительные мероприятия по снижению напряженности на рынке 

труда. Наибольший объем средств – почти 1 млрд. рублей будет направлен на 

строительство второго Волжского моста. 

Также были внесены изменения в областные законы об инвестиционной и 

инновационной деятельности. В 2015 году по приоритетным инвестиционным и 

инновационным проектам приостанавливаются требования к соблюдению необходимого 

уровня по налогам, уплачиваемым в бюджет области. В основном это коснется налога на 

прибыль.  

Во втором чтении был рассмотрен проект закона «Об обеспечении тишины и 

покоя граждан на территории Нижегородской области». Законопроект запрещает 

нарушение тишины и покоя граждан, выражающееся в громких выкриках, топоте, свисте, 

пении, скрипе, использовании музыкальных инструментов, стуке, передвижении мебели, 

производстве ремонтных, строительных, погрузочно-разгрузочных работ. Запрет на 

данные действия вводится с 22.00 до 7.00 – с понедельника по пятницу включительно и с 

23.00 до 10.00 – в субботу, воскресенье и праздничные дни. 

 

САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

20 марта 2015 года в Самаре состоялось Заседание Ассоциации законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов РФ Приволжского 

федерального округа. Главными стали  2 вопроса повестки дня – подготовка к 70-летию 

Победы и обмен опытом по взаимодействию представительных органов власти с местным 

самоуправлением на примере Самарской Губернской Думы. Для гостей была 

организована экскурсия на производственные площадки холдинга «САНОРС». 

Законодатели осмотрели производство нефтехимических продуктов и Центр 

аналитического контроля, где им подробно рассказали о деятельности компании, 

основных видах производств и марках продукции. Кроме того, гостям рассказали о 

социальных и благотворительных программах, которые предприятие реализует на 

территории Новокуйбышевска и Самарской области. После чего члены Ассоциации 

ознакомились с работой Общественных Советов и сall-центра Новокуйбышевска.    
 

24 марта 2015 года под председательством Виктора Сазонова состоялось очередное 

заседание Самарской Губернской Думы. В ходе заседания депутаты областного 

парламента рассмотрели 34 вопроса, в том числе 19 проектов законов Самарской области. 
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В окончательном чтении принято 15 законов Самарской области, 4 законопроекта принято 

в первом чтении. 

Был принят Закон Самарской области «О внесении изменения в  статью 88 Устава 

Самарской области», в соответствии с которым изменяется наименование 

представительства Правительства Самарской области при Правительстве Российской 

Федерации на полномочное представительство Губернатора Самарской области при 

Президенте Российской Федерации и Правительстве Российской Федерации. В 

соответствии с принятым Законом Самарской области «О внесении изменений в Закон 

Самарской области «О Правительстве Самарской области» предусмотрено включение в 

состав Правительства Самарской области нового должностного лица – полномочного 

представителя Губернатора Самарской области при Президенте Российской Федерации и 

Правительстве Российской Федерации. 

В рамках работы над областным бюджетом депутаты приняли Закон Самарской 

области «О внесении изменений в Закон Самарской области «Об областном бюджете на 

2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов», в соответствии с которым увеличена 

доходная и расходная части областного бюджета 2015 года на общую сумму 407,7 

млн. рублей соответственно за счет безвозмездных поступлений из федерального 

бюджета. Указанные средства планируется направить на возмещение части 

процентной ставки по краткосрочным кредитам на развитие животноводства и 

растениеводства, а также на возмещение части процентной ставки по долгосрочным, 

среднесрочным и краткосрочным кредитам, взятым малыми формами 

хозяйствования. 

После подробнейшего обсуждения были приняты законы, которые имеют 

принципиальное значение для реформирования системы местного самоуправления 

региона и во многом определят дальнейшее развитие города Самары и всей Самарской 

области. Это – Закон Самарской области «Об осуществлении местного самоуправления на 

территории городского округа Самара Самарской области» и Закон Самарской области «О 

порядке формирования органов местного самоуправления муниципальных образований 

Самарской области». До рассмотрения на пленарном заседании Думы, эти законопроекты 

прошли подробнейшее обсуждение в рамках публичных общественных слушаний и на 

заседаниях общественной комиссии и профильного комитета. 

В целях совершенствования выборного законодательства принят Закон Самарской 

области «О внесении изменений в Закон Самарской области «О выборах депутатов 

представительного органа муниципального образования», устанавливающий особенности 

проведения выборов депутатов представительных органов внутригородских районов.  

В рамках «правительственного часа» была заслушана информация о ходе 

подготовки к проведению весенних полевых работ в 2015 году. Также на заседании Думы 

рассмотрели вопросы о протестах прокурора Самарской области, о назначении на 

должности мировых судей Самарской области, проекты федеральных законов. 

 

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

25 марта 2015 года состоялось очередное заседание Саратовской областной Думы.  

Внесены существенные изменения в бюджет региона на текущий год. В область 

поступили федеральные средства - более миллиарда рублей. В рамках работы по 

оптимизации расходов областного бюджета принято сразу два закона. Первый – о 

сокращении на 10% денежного вознаграждения, которое выплачивается 

Губернатору, а также лицам, замещающим некоторые государственные должности 

Саратовской области. Это, в частности, Председатель областной Думы и его 

заместители, председатели комитетов регионального парламента, заместители 

Председателя Правительства, министры. Кроме этого, депутаты приняли решение о 
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сокращении в Саратовской областной Думе числа работающих на постоянной 

основе депутатов. Сейчас их семь, в предыдущем созыве  было пятнадцать. 

Учитывая текущую непростую ситуацию, сложившуюся в стране, парламентарии 

понимают необходимость оказания поддержки предпринимателей региона. Одна из мер, 

направленных на это, – применение налоговой ставки 0% для некоторых категорий 

налогоплательщиков. Данный закон принят пока в первом чтении, во втором чтении 

законопроект будет рассматриваться на апрельском заседании областной Думы. 

В завершение заседания были заслушаны и приняты к сведению два отчета: о работе 

Счетной палаты региона за 2014-й и о деятельности Главного управления МВД России по 

Саратовской области в прошлом году.  

Также были внесены изменения в региональный закон о мерах социальной 

поддержки по обеспечению жилыми помещениями ветеранов Великой Отечественной 

войны. Соответствующий закон принят сегодня в ходе заседания Саратовской областной 

Думы. Документ подготовлен в рамках соответствующего Указа Президента РФ для 

принятия мер по приоритетному обеспечению жильем ветеранов и инвалидов Великой 

Отечественной войны, нуждающихся в улучшении жилищных условий. Нормативный 

правовой акт разработан в связи с предстоящим празднованием 70-летия Победы в 

Великой Отечественной войне. 

 

УЛЬНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

26 марта 2015 года на заседании Законодательного Собрания депутаты приняли в 

двух чтениях закон «О порядке определения дохода граждан для признания их 

нуждающимися в жилых помещениях по договорам найма в целях социального 

использования». Новый институт арендного жилья не отменяет предоставление жилья по 

договорам социального найма. В то же время в перспективе он позволит решить 

жилищную проблему людям, которые с одной стороны не подходят под определение 

малоимущих, а с другой - не могут позволить себе приобретение жилья за счет 

собственных средств или с привлечением кредитов. Определение размера дохода 

граждан, попадающих под действие закона, будет осуществляться местными 

администрациями городских поселений, муниципальных районов и городских округов 

Ульяновской области по методике, утвержденной законом. 

Также парламентарии приняли региональный закон «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Ульяновской области». Документ вносит изменения в 

законы «О налоговых ставках налога, взимаемого в связи с применением 

упрощённой системы налогообложения, на территории Ульяновской области» и «О 

патентной системе налогообложения на территории Ульяновской области». 
Рассмотренный законопроект приводит правовые акты в соответствие федеральному 

законодательству, которое наделяет субъекты Российской Федерации правом 

предоставлять двухлетние «налоговые каникулы» в виде налоговой ставки 0% для 

впервые зарегистрированных индивидуальных предпринимателей. Закон также 

устанавливает сроки применения налоговой льготы. При упрощенной и патентной 

системах налогообложения налогоплательщик вправе применять налоговую ставку в 

размере 0% со дня государственной регистрации в качестве индивидуального 

предпринимателя непрерывно в течение двух лет. Также законопроект предусматривает 

определенное снижение налоговой нагрузки на индивидуальных предпринимателей при 

упрощенной системе налогообложения. 

Одобренные депутатами изменения, касающиеся закона «О регулировании 

некоторых вопросов в сфере обеспечения проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Ульяновской 

области» предусматривают сокращение срока вступления в силу решения общего 

собрания собственников помещений в многоквартирных домах о прекращении 
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формирования фонда капремонта на счете регионального оператора и формировании 

фонда капремонта на специальном счете. Переход со счета регионального оператора на 

спецсчет в Российской Федерации составляет два года, а со специального на 

региональный  – один месяц. В связи с предоставленной законодательством 

возможностью субъектам РФ уменьшить срок перехода со счета регионального оператора 

на спецсчет, предлагается сократить срок перехода на специальный счет с двух лет до 

шести месяцев. 

Также глава региона Сергей Морозов завершил серию отчетов руководителей 

органов исполнительной власти, выступив перед депутатами с докладом о работе 

правительства Ульяновской области в 2014 году. 

 

 

 
Социально-экономическая ситуация в Удмуртской Республике 

в январе-феврале 2015 года 

 

В январе-феврале 2015 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года 

сохранилась положительная динамика по следующим показателям: ввод в действие 

жилых домов увеличился на 75,8%, выпуск продукции сельского хозяйства - на 1,8%, 

промышленной продукции - на 0,9%. Отмечен спад объёмов строительных работ - на 

8,5%, оборота розничной торговли - на 2,7%, объёма платных услуг - на 3,8%. 

 

 Индекс производства в Удмуртской Республике в январе-феврале 2015 

года составил 100,9% к январю-февралю 2014 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 100,2%; 

 обрабатывающие производства – 97,9%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 118,9%. 

Относительно предшествующего месяца индекс производства составил 100,7%, по 

видам экономической деятельности индексы следующие:  

- добыча полезных ископаемых – 94,1%; 

- обрабатывающие производства – 114,1%; 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 90,3%. 

 

В среднем по России индекс промышленного производства
 
за январь-февраль 2015 

года составил 99,6% к январю-февралю 2014 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 100,7%; 

 обрабатывающие  производства – 98,5%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 99,7%. 

В феврале 2015 года относительно предшествующего месяца промышленное 

производство в России снизилось на 0,8%. 

 

 Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг 

собственными силами по добыче полезных ископаемых, обрабатывающим производствам, 

производству и распределению электроэнергии,  газа и воды (по “чистым” видам 

экономической деятельности) по полному кругу организаций производителей за 

рассматриваемый период на сумму 62,4 млрд рублей (в фактических отпускных ценах без 

НДС, акцизов и других аналогичных обязательных платежей) или 113,2% к 

соответствующему периоду предыдущего года, в том числе по “чистым” видам 

деятельности: 
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- добыча полезных ископаемых – 24,7 млрд рублей (108,9%); 

- обрабатывающие производства – 30,8 млрд рублей (120,8%); 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 7,0 млрд рублей 

(99,6%). 

 

Добыто 1,8 млн тонн нефти (100,2% к соответствующему периоду прошлого года).  

Добыча нефтяного попутного газа относительно января-февраля 2014 года увеличилась на 

18,5%, материалов строительных нерудных снизилась на 8,2%.  

Существенный рост отмечен в выпуске таких видов промышленной продукции как: 

кирпич керамический неогнеупорный строительный – на 20,7%; бытовые стиральные 

машины – в 2,4 раза; электроводонагреватели – в 2,2 раза; вычислительная техника, её 

части и принадлежности – в 2,2 раза; легковые автомобили – на 37,7%. 

Производство электроэнергии увеличилось на 47,3%, тепловой энергии снизилось на 

19,6%. 

 

 Объём работ, выполненных  по виду деятельности «Строительство», 

составил 4,2 млрд рублей, что на 8,5% меньше, чем в январе-феврале 2014 года.  На 1 

февраля 2015 года крупными и средними строительными организациями заключено 

договоров строительного подряда и прочих заказав на 6,6 млрд рублей, что при 

существующем уровне загрузки мощностей обеспечит формирование производственной 

программы на 3 месяца. 

За рассматриваемый период в республике сдано 159,2 тыс.кв.м. общей площади 

жилых домов, что на 76% больше, чем за аналогичный период предыдущего года (за 

соответствующий период предыдущего года был зарегистрирован рост ввода жилья на 

25,9%).  

Индивидуальными застройщиками введено 35,4 тыс. кв.м жилых домов, что 

составило 22,0% от общего ввода по республике (107,3% к январю-февралю 2014 года). 

 

В среднем по России объём работ, выполненных по виду деятельности 

«Строительство» сократился относительно соответствующего периода прошлого 

года на 3,3%.  

Ввод в действие жилых домов в России за январь-февраль 2015 года по сравнению 

с вводом жилья в январе-феврале 2014 года увеличился на 40,6%. 

 

 Оборот розничной торговли составил 30,6 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 2,7% меньше, чем в январе-феврале 2014 года (в январе-феврале 

2014 года – 102,9%). Доля продажи непродовольственных товаров в обороте розничной 

торговли составила 49,8% против 51,6% в январе-феврале 2014 года. В рассматриваемом 

периоде оборот розничной торговли на 97,7% формировался торгующими организациями 

и индивидуальными предпринимателями, торгующими вне рынка. На долю розничных 

рынков и ярмарок приходилось 2,3% оборота розничной торговли (3,4% - в январе-

феврале 2014 года). 

В среднем по России наблюдается спад  розничного товарооборота   на 6,1%.  

 

 Оборот общественного питания сложился в сумме 2,0 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 3,7% выше уровня января-февраля предыдущего года (в январе-

феврале 2014 года относительно соответствующего периода предыдущего года было 

зафиксировано увеличение оборота общественного питания на 8,8%). 

 

 Объём платных услуг населению составил 8,6 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 3,8% меньше, чем за январь-февраль предыдущего года (в 

январе-феврале 2014 года объём платных услуг увеличился на 2,9%). В структуре 
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оказанных населению услуг преобладающую долю составляют коммунальные, услуги 

связи, транспортные, а также бытовые услуги. 

 Изменение цен по секторам экономики (февраль 2015 года к декабрю 2014 

года): 

 индекс потребительских цен – 106,6% (год назад – 100,3%); 

 индекс цен производителей промышленных товаров – 102,6% (год назад – 

99,6%); 

 сводный индекс цен на продукцию (затраты, услуги) инвестиционного 

назначения – 106,5% (год назад – 100,1%); 

 индекс тарифов на грузовые перевозки – 103,3% (год назад – 105,1%); 

 индекс цен производителей на реализованную сельскохозяйственную 

продукцию – 102,2% (год назад – 99,3%); 

 индекс тарифов на услуги связи для юридических лиц – 100,0% (год назад – 

100,3%). 

 

 Цены на товары и услуги в Удмуртии к концу февраля 2015 года 

относительно декабря предыдущего года выросли на 6,6% (в прошлом году – на 0,3%), в 

том числе на: 

 продовольственные товары – на 8,2% (год назад – на 0,2%),  

 непродовольственные товары – на 7,7% (год назад – на 0,3%),  

 услуги – на 2,2% (год назад – на 0,6%). 

 

Продовольственные товары. Относительно начала года самый высокий прирост цен 

отмечен на плодовоовощную продукцию (33,0%). Так, картофель стал дороже на 34,5%, 

овощи – на 37,9%, фрукты – на 31,2%. Заметный рост цен отмечен на маргарин и сахар-

песок. Вместе с тем снизились цены на яйца (на 1,8%). 

Стоимость минимального набора продуктов питания, входящих в 

потребительскую корзину, в феврале 2015 года составила 3 538 рублей на одного человека 

и по сравнению с декабрём 2014 года увеличилась  на 13%.  

Непродовольственные товары. Максимальный прирост цены отмечен на 

канцелярские товары (31,3%). Существенное удорожание отмечается на ювелирные 

изделия (21,0%), холодильники бытовые (20,2%), стиральные машины бытовые (17,5%). 

Стали дешевле на 0,2% телерадиотовары. 

Цены на платные услуги. В группе бытовых услуг наиболее всего подорожали 

ритуальные услуги (на 15,0%), парикмахерские услуги выросли на 10%. Среди иных 

наблюдаемых видов услуг стали дороже обходиться посреднические услуги (на 27,7%), 

услуги банков (на 7,3%), услуги страхования (на 7,0%).  Жилищно-коммунальные услуги 

увеличились на 0,4% (за счёт увеличения оплаты холодного водоснабжения и 

водоотведения). 

Дешевле стали обходиться услуги пассажирского транспорта (на 0,1%), в т.ч. услуги 

железнодорожного транспорта (на 3,2%). 

 

В среднем по России цены к концу февраля 2015 года относительно декабря 2014 

года выросли на 6,2% (в феврале 2014 года относительно декабря 2013 года был 

зафиксирован рост цен на 1,3%), в том числе на: 

 продовольственные товары – на 9,1% (год назад – на 2,2%),  

 непродовольственные товары – на 5,3% (год назад – на 0,7%),  

 услуги – на 3,0% (год назад – на 0,9%). 

 

 Индекс производства сельхозпродукции в январе-феврале 2015 года 

составил 101,8% (соответствующий показатель прошлого года – 103,0%). Выпуск 

продукции сельского хозяйства всеми сельхозпроизводителями составил 6,9 млрд рублей. 
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В среднем по России индекс производства сельхозпродукции составил 103,0%. 

 

Животноводство.  В хозяйствах всех категорий по состоянию на конец февраля 

2015 года наблюдается снижение поголовья основных видов сельскохозяйственных 

животных.  

В крупных, средних и малых сельскохозяйственных поголовье КРС снизилось на 

2,5%,  из него коров на 1,7%. Поголовье свиней увеличилось на 1,2%, овец и коз - на 3,2%.  

Поголовье птицы снизилось на 2,6%. 

В структуре поголовья скота на конец февраля 2015 года на хозяйства населения и 

фермеров приходилось 23% поголовья крупного рогатого скота, 11% свиней и 95% овец и 

коз. 

В среднем по России на конец февраля 2015 года поголовье крупного рогатого скота 

в хозяйствах всех сельхозпроизводителей уменьшилось по сравнению с аналогичной датой 

предыдущего года на 2,1%, из него коров – на 1,9%.Численность свиней по сравнению с 

аналогичной датой предыдущего года увеличилась на 2,9%, овец и коз - на 1,0%. 

 

В хозяйствах всех категорий в январе-феврале 2015 года по сравнению с 

соответствующим периодом предыдущего года увеличилось производство мяса и 

молока.  В структуре производства скота и птицы на убой (в живом весе) зафиксировано 

увеличение удельного веса производства свиней по сравнению с соответствующим 

периодом предыдущего года. 

В крупных, средних и малых сельскохозяйственных организациях произведено скота 

и птицы на убой (в живом весе) 18,6 тыс. тонн, что на 3,6% больше, чем в январе-феврале 

2014 года. Молока произведено 92,4 тыс. тонн (на 7,7% больше), яиц получено 130,4 млн. 

штук (на 0,3% меньше).  

В январе-феврале 2015 года на долю хозяйств населения и фермеров приходилось 

12% производства мяса, 15% - молока и 3% производства яиц. 

 

В среднем по России в хозяйствах всех категорий увеличилось производство 

основных видов животноводческой продукции, в том числе, скота и птицы на убой на 

5,6%, молока и яиц  – на 1,4% и 1,2% соответственно. 

 

Средний надой молока от одной коровы в крупных и средних сельхозорганизациях 

в январе-феврале 2015 года составил 933 килограмма, что на 4,9% больше, чем за тот же 

период 2014 года. Средняя яйценоскость 1 курицы-несушки снизилась на 3,7%. 

Обеспеченность скота кормами в расчёте на 1 условную голову скота в крупных и 

средних сельхозорганизациях по состоянию на конец февраля 2015 года составила 8,0 

центнеров кормовых единиц, что на 56,8% больше, чем на соответствующую дату 

предыдущего года. 

Объем реализации сельскохозяйственной продукции в крупных, средних и малых 

сельскохозяйственных организациях характеризуется увеличением отгрузки льноволокна, 

зерновых и зернобобовых культур, овощей, мяса (преимущественно за счёт мяса крупного 

и мелкого рогатого скота), молока и яиц. В то же время снизилась реализация картофеля. 

Индекс цен производителей на реализованную сельхозпродукцию в феврале по 

отношению к декабрю 2014 года составил 102,2%. Повышение индекса цен 

производителей составило: на овощи (55,9%), картофель (10,8%), молоко (5,4%), скот и 

птицу (1,8%). Произошло снижение на 8,9% индекса цен на яйца куриные. 

За январь-февраль 2015 года по сравнению с аналогичным периодом 2014 года 

произошло увеличение индекса цен производителей на реализованную 

сельскохозяйственную продукцию на  14,7%. Наиболее всего подорожали яйца куриные 

(на 34,2%). Повышение цен отмечено на скот и птицу (22,4%), картофель (8,3%), овощи 

(6,9%), молоко (1,9%). Произошло снижение на 3,6% индекса цен на зерновые культуры. 
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 Поступление налогов в бюджетную систему России 

 

По данным Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской 

Республике во все уровни бюджетной системы в январе-феврале 2015 года поступило 

18  млрд 5 млн рублей, в том числе в федеральный бюджет – 12 млрд 974 млн рублей, в 

бюджет Удмуртской Республики – 3 млрд 511 млн рублей, в местные бюджеты – 1 млрд 

520 млн рублей. 
  
 Исполнение бюджета Удмуртской Республики 

 

Доходы бюджета Удмуртской Республики за январь-февраль 2015 года 

определились в сумме 6 млрд 294 млн 343 тыс. рублей. В сравнении с аналогичным 

периодом прошлого года доходы выросли на 16,2%. 

Налоговые и неналоговые доходы бюджета республики определены в размере 4 

млрд 30 млн 537 тыс. рублей, что составляет 9,3% годовых бюджетных назначений. По 

сравнению с 2014 годом собственные доходы бюджета республики увеличились на 2,2%.  

В разрезе отдельных доходов исполнение годовых бюджетных назначений 

характеризуется следующим образом: 

 на 6,6% исполнен план поступления налога на прибыль организаций, в 

сравнении с предыдущим годом поступление налога на прибыль сократилось на 21,3%; 

 на 12,8% исполнен план по налогу на доходы физических лиц, 

поступление налога увеличилось на 2,8% к уровню 2014 года; 

 на 97,6% больше, чем в предыдущем году, в бюджет Удмуртской 

Республики получено акцизных платежей, годовой план по акцизам за январь-февраль 

текущего года исполнен на 13,4%; 

 на 2,3% уменьшилось по сравнению с предыдущим годом поступление 

налогов на совокупный доход, годовой план за отчетный период выполнен на 6,0%; 

 на уровне предыдущего года получено налога на имущество организаций, 

выполнение годового плана составило 2,1%; 

 на 2,5% больше, чем в предыдущем году, получено транспортного налога, 

годовые бюджетные назначения по налогу исполнены на 12,3%; 

 на 9,5% исполнен план поступления доходов от использования 

имущества, находящегося в госсобственности, получено доходов 5 млн 299 тыс. рублей 

(при годовом плане 56 млн 67 тыс. рублей), что на 49,0% меньше, чем в 2014 году. 

Безвозмездные перечисления в бюджет республики в январе-феврале 2015 года 

определились в сумме 2 млрд 263 млн 805 тыс. рублей, из них: дотации составили 678 

млн 892 тыс. рублей, субвенции – 462 млн 220 тыс. рублей, субсидии в отчетном периоде 

не поступали. В январе-феврале текущего года в бюджет республики получены доходы от 

возврата остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих 

целевое назначение, которые не были использованы по состоянию на 01.01.2015г., в 

сумме 862 млн 752 тыс. рублей. Кроме того, в указанном периоде из бюджета Удмуртской 

Республики произведен возврат остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных 

трансфертов, имеющих целевое назначение, прошлых лет в сумме 203 млн 183 тыс. 

рублей. 

В сравнении с прошлым годом в бюджет Удмуртской Республики получено 

безвозмездных поступлений на 53,3% больше. 

Расходы бюджета республики в январе-феврале 2015 года составили    7 млрд 170 

млн 191 тыс. рублей, что на 4,7% ниже уровня 2014 года. Бюджетные расходы 

произведены по следующим направлениям: 
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 на финансирование общегосударственных вопросов направлено 194 млн 33 тыс. 

рублей, по сравнению с аналогичным периодом прошлого года расходы по статье 

уменьшились на 2,2%;  

 финансирование национальной безопасности и правоохранительной 

деятельности составило 88 млн 666 тыс. рублей. Годовой план выполнен на 14,2%. В 

отчетном периоде финансирование по статье относительно уровня 2014 года увеличилось 

на 42,3%. 

 На финансирование отраслей экономики направлено 945 млн 424 тыс. рублей, 

что составляет 13,2% всех расходов бюджета. В том числе: 

 на «Национальную экономику» произведены выплаты в размере 566 млн 898 тыс. 

рублей, что в 2,3 раза меньше уровня 2014 года;   

 по статье «ЖКХ» финансирование составило 375 млн 992 тыс. рублей – 24,4% 

годовых бюджетных назначений, что на 12,5% выше уровня предыдущего года; 

 по статье «Охрана окружающей среды» произведены расходы в сумме 2 млн. 534 

тыс. рублей, что на 31,8% выше уровня прошлого года. 

 На социально-культурную сферу выделено 5 млрд 148 млн 917 тыс. рублей 

бюджетных средств, что составляет 71,8% всех  расходов. В том числе: 

 по статье «Образование» финансирование составило 2 млрд 103 млн 655 тыс. 

рублей (13,8% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились на 4,9% 

в сравнении с аналогичным периодом прошлого года;   

 на «Здравоохранение» выделено 1 млрд 424 млн 863 тыс. рублей (15,0% годовых 

бюджетных назначений), что на 11,0% меньше, чем в предыдущем году;    

 «Культура, кинематография» профинансированы в сумме 203 млн 692 тыс. 

рублей (25,5% годовых бюджетных назначений), что в 2,1 раза выше уровня прошлого 

года;   

 на «Социальную политику» направлено 1 млрд 268 млн 489 тыс. рублей (12,9% 

годовых бюджетных назначений), что на 11,4% больше, чем в прошлом году; 

 на «Физическую культуру и спорт» выделено 116 млн 948 тыс. рублей (21,0% 

годовых бюджетных назначений), что на 3,4% меньше, чем в предыдущем году; 

 по статье «Средства массовой информации» финансирование составило 31 млн 

270 тыс. рублей (16,4% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились 

на 25,0% относительно уровня прошлого года. 

 По статье «Обслуживание государственного и муниципального долга» расходы 

бюджета составили 349 млн рублей (10,4% годовых бюджетных назначений), что 

составляет 4,9% всех бюджетных расходов отчетного периода. 

Межбюджетные трансферты определились в сумме 439 млн 679 тыс. рублей, 

что составляет 6,1% всех бюджетных расходов. Годовой план выполнен на 14,0%. По 

сравнению с 2014 годом финансовая помощь муниципальным образованиям республики 

увеличилась на 8,7%.  

Превышение расходов над доходами (дефицит) бюджета республики за отчетный 

период составило 875 млн 848 тыс. рублей (для сравнения: по состоянию на 1 января 

2015 года дефицит бюджета республики составил 2 млрд 102 млн 857 тыс. рублей).  

 

Консолидированный бюджет Удмуртской Республики исполнен по доходам на 7 

млрд 478 млн 71 тыс. рублей, что на 12,3% выше уровня 2014 года.  

Расходы консолидированного бюджета Удмуртской Республики составили 8 млрд 

78 млн 410 тыс. рублей, что на 3,5% меньше суммы расходов января-февраля 2014 года.   

Дефицит консолидированного бюджета Удмуртской Республики за январь-февраль 

2015 года определился в сумме 600 млн 339 тыс. рублей. 

 

 Среднедушевые денежные доходы населения по предварительным 

данным за январь-февраль 2015 года относительно января-февраля 2014 года 
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увеличились на 24,1% и составили 20 112 рублей. В прошлом году было зафиксировано 

увеличение показателя на 16,6%.   

Реальные располагаемые денежные доходы населения по предварительным 

данным за январь-февраль 2015 года относительно соответствующего периода 

предыдущего года увеличились на 12,9%. В прошлом году было зафиксировано 

увеличение показателя на 11,3%.  

В среднем по России реальные располагаемые денежные доходы населения в январе-

феврале 2015 года по сравнению с соответствующим периодом  2014 года снизились на 

0,7% (в январе-феврале 2014 года зафиксировано  снижение располагаемых денежных 

доходов населения на 1,1%). 

 

За январь 2015 года  среднемесячная начисленная заработная плата одного 

работника составила 23 260,2 рублей и в сравнении с соответствующим месяцем 2014 

года увеличилась на 7,6%  (в январе 2014 года её прирост составлял 13,7%). Реальная 

заработная плата, скорректированная на индекс потребительских цен, по сравнению с 

январём 2014  года  снизилась на 5,5% (в январе 2014 года был зафиксирован рост 

реальной заработной платы на 8,0%).  

В среднем по России заработная плата за январь  2015 года  увеличилась на 5,3% и 

составила 30 929 рублей.  Реальная заработная плата по предварительной оценке за 

январь  2015 года относительно соответствующего периода прошлого года  снизилась на 

8,4% (в прошлом году был зафиксирован рост реальной заработной платы на 5,2%). 

 

 Задолженность по заработной плате в обследуемых организациях по 

видам экономической деятельности на 1 марта 2015 года составила 24,2 млн  рублей и по 

сравнению с соответствующей датой 2014 года увеличилась на 17,9 млн рублей или в 3,8 

раза. По сравнению с предыдущим месяцем задолженность по заработной плате 

увеличилась на 9,7 млн рублей  (в 1,7 раза). 

Из всей суммы просроченной задолженности 226 тыс.рублей – задолженность из-за 

несвоевременного получения денежных средств из бюджетов всех уровней.  

Структура просроченной задолженности по заработной плате: 

 86,6% - обрабатывающие производства; 

 5,7% - сельское хозяйство; 

 6,5% - рыболовство, рыбоводство; 

 0,9% - управление недвижимым имуществом. 

Численность работников, перед которыми организации имеют задолженность по 

зарплате, составила 1429 человек. Сумма задолженности в среднем на 1 работника по 

Удмуртской Республике по состоянию на 1 марта 2015г. составила 16,9 тыс. рублей.  На 

указанную дату имеется задолженность перед работниками в пяти районах республики и 

городе Глазове. Доля задолженности по муниципальным образованиям в общей сумме 

составляет: 

 54,9% - г. Глазов; 

 17% - Балезинский район; 

 14,9% - Кезский район; 

 6,5% - Каракулинский район; 

 5,7% - Глазовский район; 

 0,9% - Ярский район. 

 

 Численность официально зарегистрированных безработных на 1 марта 

2015 года составила 8 895 человек, это на 563 человека больше, чем на начало текущего 

года и на 3,3% больше, чем на аналогичную дату предыдущего года. 
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Уровень зарегистрированной безработицы на 1 марта 2015 года составил 1,08% 

экономически активного населения (соответствующий показатель прошлого года – 

1,04%). 

Наиболее высокий  уровень безработицы отмечен в  Камбарском (4,39%) и 

Каракулинском (3,94%) районах. В 7 территориях уровень безработицы ниже, чем в 

среднем по республике – в городах Ижевске (0,75%), Воткинске (0,67%) и Глазове 

(0,83%), в Завьяловском (0,51%), Игринском (0,56%), Увинском (0,65%)  и Якшур-

Бодьинском (0,41%) районах. 

 

В среднем по России уровень зарегистрированной безработицы на конец февраля 

2015 года составил 1,3%. 

 

 За рассматриваемый период текущего года зарегистрировано 4 445 

преступлений, что на 10,9% больше, чем за соответствующий период предыдущего года. 

Раскрываемость преступлений снизилась с 63,0%  (в январе-феврале 2014 года) до 61,8%. 

 

 По состоянию на 1 января 2015 года численность постоянного населения 

составляла 1 517,5 тысяч человек. В январе-феврале 2015 года в республике родилось 3 

317 детей (на 6% меньше, чем в январе-феврале 2014 года), умер 3 231 человек (на 3% 

больше), зарегистрировано 1 156 браков (на 21% меньше) и 734 акта о расторжении брака 

(на 26% меньше). Естественный прирост населения (превышение числа родившихся над 

числом умерших) составил 86 человек (в 4,8 раза меньше, чем в январе-феврале 2014 

года).  
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